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и теперА уверен в нем, как в
надежном товарище: 
ведет.

Конечно, Виктор 
предусмотреть все

не под-

не мог 
заранее.

оценил Николай Иванович. — 
Все необходимое под рукой, 
находится в определенном 
порядке — можно брать не
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ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО, 
КРОМЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ 

И ПОНЕДЕЛЬНИКА

Уже на месте он узнал, что 
часть детали нужно обраба
тывать под углом в пятна
дцать градусов. Сколько хло
пот доставил этот угол ребя
там! На нем в основном и 
ошибались, и время теряли. 
Пока другие рассчитывали 
угол, разворачивали деталь, 
Кузьменко спокойно работал 
фрезой, которую он еще во 
время подготовки заточил 
точно под углом в 15 граду
сов. Просто, но никто, кроме

глядя. Сравните-ка его вот
с этим фрезеровщиком из 
Алапаевска. Инструменты раз-
бросаны, чертеж 
Вот он и крутится 

Мы мысленно

за спинои. 
у станка... 
пожелали

Цена 3 коп. Виктора, так поступить 
гадался. «Молодец, 
сориентировался», — 
ли его члены жюри.

не до- 
быстро 
отличи-

удачи Виктору: все-таки он 
первый, а начинать всегда не
легко.

Но вот в жюри уже посту
пили первые обработанные 
детали. Их почти одновремен
но сдали Владимир Порфенов 
и Анатолий Барышников. 
Оба—с «Турбинки». Есть но
вости и другого порядка: 
Двое фрезеровщиков, не за
кончив обработку детали,
сдались, заявили, что они вы-

НАВСТРЕЧУ IV ПЛЕНУМУ ОБКОМА ВЛКСМ

ЗАБОТА 
ОБЩАЯ

Вначале несколько цифр. 
На традиционный областной 
конкурс молодых фрезеров
щиков собралось 31 человек. 
Ребята представляли один
надцать городов и районов, 
21 предприятие. Были здесь
посланцы прославленного

быстрый резец
Вот и спущен флаг конкур

са. Каковы же его итоги? Ше
стеро лучших молодых фре
зеровщиков области награж
дены знаком ЦК ВЛКСМ «Ма
стер — золотые руки». Вот 
их имена: Андрей Трясцын и 
Анатолий Барышников — тур-

В Чкаловском районе 
Свердловска находится 58 
общежитий. Живет в них 
более десяти тысяч че
ловек. Это — практиче
ски каждый второй моло
дой рабочий района. При 
райкоме ВЛКСМ рабо
тает методический совет, 
куда входят опытные вос
питатели. секретари ко
митетов ВЛКСМ и вете
раны комсомола. Совет 
направляет и оказывает 
методическую помощь об
щежитиям. И, по-моему, 
здесь накоплен неплохой 
опыт работы.

Хорошо зарекомендо
вала себя система по ор
ганизации свободного вре
мени в общежитии № 1, 
по улице Черняховского 
№ 31, завода Уралхим- 
маш. в общежитиях жир- 
комбината, камвольного 
комбината. Здесь рабо
тают кружки художест
венной самодеятельности, 
танцевальный, кройки и 
шитья, агитбригада. Ак
тивную помощь по ком
мунистическому воспита
нию молодежи оказывают 
ветераны комсомола ком
мунисты И. С. Бобков, 
П. И. Зубарев. С. А. По- 
мыткин, И. Д. Бак, С. М. 
Шадрина. Интересно про
водятся встречи, вечера 
отдыха, экскурсии, похо
ды в театры, кино, уст
ные журналы, спартакиа
ды. Работает клуб по ин
тересам.

Большую работу про
водят в общежитиях ак
тивисты камвольного ком
бината комсомольцы 
Г. Глухова, Л. Мурина, 
А. Гардашов, М. Рябко
ва. Они участвуют во 
всех проводимых меро

приятиях.
Трудно переоценить 

роль воспитателя в обще
житии. От его организа
торских способностей, 
умения, знаний во мно
гом зависит тонус жизни 
молодежного коллектива. 
Конечно, один воспита
тель многое не сделает. 
Он должен постоянно 
опираться на комсомоль
ский актив. А кроме та- 
го, большую помощь вос
питателям могут оказать 
общественники, кадровые 
работники, ветераны вой
ны и комсомола. Нет сом
нения, в каждом трудо
вом коллективе найдутся 
люди, которые с охотой 
будут выполнять обязан
ности общественных вос
питателей. Дело только за 
инициативой руководите
лей общественных орга
низаций. На мой взгляд, 
нужно установить такой 
порядок, чтобы руководи
тели предприятий, на
чальники цехов, общест
венные организации регу
лярно бывали в молодеж
ных общежитиях. А в 
деятельности каждой ком
сомольской организации 
воспитательная работа в 
общежитиях должна за
нять определенное место. 
Очень важно, чтобы вся 
работа проводилась на 
высоком уровне. Забота 
о молодежи — это забо
та каждого ветерана Ле
нинского комсомола, всех 
комсомольских организа
ций и хозяйственных ру
ководителей

Г. КУМАНОВ, 
член совета ветера
нов комсомола Чка

ловского района.
Свердловск.

Уралмаша, НТМК и мало ко
му известных небольших пред
приятий. Принимал участни
ков конкурса Уральский тур- 
бомоторный завод.

Молодым фрезеровщикам 
предстояло сдать экзамен по 
теории, практически доказать 
свое знание техники безопас
ности и научной организации 
труда. А главное — за 50 ми
нут обработать конкретную 
деталь, показав при этом хо
рошее ее качество и жела-
тельно 
полнения.

Рассказ

оригинальность ис-

прежде всего 
дях. Итак, кто 
ра быстрой и

АНДРЕЙ

о конкурсе это
рассказ о лю- 
же они, масте- 

точной фрезы?
ТРЯСЦЫН,

турбомоторный завод
— Слишком ты спокоен, 

Андрей. Хоть бы для прили
чия поволновался...

— За меня бригада волну-
ется, отвечает он и
рит в ту сторону, 
Сергей Мезенов и 
стаков. Это и есть 
да фрезеровщиков 
ментального цеха.

где
смот- 
стоят

Юрий Ше- 
вся брига- 
из инстру- 
Тот самый

золотник, о котором говорят; 
мал, да дорог. Дорог своим 
мастерством, секреты которо
го ни от кого не таятся.

Андрей пришел в бригаду 
совсем недавно, в апреле. До 
этого был токарем, но цеху 
понадобились фрезеровщики. 
Попросили Андрея — не от
казался. Так что на област
ном конкурсе он был самым 
молодым не только по возра
сту (ему 19 лет), но и по 
опыту.

За короткий срок Андрей 
(не один, а с бригадой, ко
нечно) придумал несколько
оригинальных инструментов
и приспособлений. Это, пожа
луй, и стало основанием для 
категоричного утверждения, 
которое он высказал:

— В токарном деле все, 
что можно, уже придумали.

А у нас, фрезеровщиков, есть 
еще «белые пятна на кар
те».

Насчет того, что «все при
думано», он, конечно, преуве
личивает. Просто раньше 
Андрей был * предоставлен 
сам себе, а сменив профес
сию — попал в бригаду. Его 
наставником стал известный 
рационализатор Сергей Мезе
нов. Вот и пошли идеи... 
Нужно учесть и то, что Сер
гей несколько лет возглавля
ет комсомольско-молодежную 
бригаду. Под его руководст
вом коллектив стал лауреа
том премии ВДНХ.

На конкурс Андрей пришел 
со своим фирменным инст
рументом.’ Главное — захва
тил фрезу, в которую вмон
тирован небольшой резец. 
Хитрый инструмент, здорово 
экономит время. Андрей при
думал фрезу еще летом вме
сте с бригадиром Сергеем 
Мезеновым. А теперь все ин
струментальщики таким поль
зуются. «Вот и Толя Барыш
ников, парень из нашего це
ха, с этой фрезой на конкурс 
пришел. Думаете, почему он 
так быстро отработал? Не 
только опыт...».

Фреза в соединении с рез
цом привела в восторг пред
седателя совета новатороз 
В. К. Грибнева, в тот день — 
члена жюри конкурса. Он ска
зал: «Сколько работаю, а ни 
разу не слышал, не читал и 
даже не думал, что такое воз
можно». В устах Грибнева, но
ватора с многолетним ста
жем, это высокая оценка.

Когда пришел черед обра
батывать деталь, Андрей все- 
таки заволновался. Хоть и 
знал уже, что у него пятер
ка за теорию, высший балл — 
«тройка» — за оригиналь
ный инструмент. До того до
шло — фрезу не ту поставил, 
пока сообразил да менял — 
минут пять прошло. Бригаду 
следила за его действиями 
из-за черты, переходить ко-

торую имели право только 
члены жюри.

Но как Андрей мог не вы
играть, когда у йего одного 
были такие болельщики?!

ВИКТОР КУЗЬМЕНКО, 
Уралвагонзавод

Из Нижнего Тагила Виктор 
вез целый чемодан металла. 
Руки оттянул, но на област
ной конкурс явился во все
оружии: со своими фрезами, 
тисками, шаблонами. Виктор 
не сомневался, что участни
ков конкурса на месте всем 
необходимым обеспечат. Но 
все-таки лучше, спокойнее 
иметь свой инструмент, кото
рый сам подготовил к работе,

ВИКТОР БЕЛОУСОВ, 
Баранчинский электромехани

ческий завод
— Я готов! — к столику 

жюри Виктор подошел пер
вым.

— Ну что ж, начинайте, — 
разрешили ему и посмотрели 
на часы — 10.36. Вот и пошел 
отсчет конкурсного времени. 
Следом за Виктором вклю
чают станки другие ребята.

С начальником отдела на
учной организации труда тур- 
бомоторного завода членом 
жюри Николаем Ивановичем 
Головатиным мы подошли по
смотреть, как работает 
«первый».

— Парень грамотный, —

ходят из конкурса. А как де
ла у Белоусова?

...Виктор закончил обработ
ку детали в числе последних, 
немного просрочив отпущен
ные ему 50 минут. Потом, 
когда он немного остыл, я 
спросил у него о причинах 
неудачи.

— Поторопился с началом, 
плохо продумал последова
тельность операций. Вот и 
пришлось много раз менять 
инструмент: раза в два мог 
быстрее сделать.

Пожалуй, на будущих кон
курсах хорошо бы ввести осо
бый приз — за проявленные 
волю и упорство. Для таких, 
как Виктор Белоусов.

бомоторный 
Железных —
В. И. Ленина,

завод, 
завод

Сергей 
имени

Виктор Кузь-
менко и Олег Ганиев с Урал
вагонзавода, Виктор Фомин с 
Серовского механического 
завода. Остальные участники 
конкурса увезли домой дип
ломы и памятную общую фо
тографию.

М. САЛЬНИКОВА.
ИА СНИМКАХ: победи

тель в конкурсе А. Ба
рышников стал масте
ром — золотые руки; 
участники конкурса 
В. Осипов, Б. Никитин, 
А. Гордеев готовы к вы
полнению задания.

Фото
Р. РАСКОВАЛОВОИ.

К аисышисКих
Н обостеи

К ЮБИЛЕЮ
СТРАНЫ

Комсомольск© - молодежная 
бригада строгальщиц, что ра
ботает в механическом Цехе 
№ 3 Саранинского завода куз
нечно-прессового оборудования, 
небольшая, вместе с бригадиром 
Александрой Санниковой шесть 
человек.

«Все ребята работают хоро
шо. Отстающих в бригаде 
нет», — говорит бригадир. На 
лицевом счету экономии и бе- 
режл'ивости бригады 205 руб
лей, а средняя дневная выра
ботка составила за десять ме- 
сяцез 115 процентов.

Бригада в честь 60-летия об
разования СССР встала на тру
довую вахту, ее обязательст
во __ отработать сверх плана 
250 нормо-часов. «Эго будет 
наш трудовой подарок юбилею 
страны», — решила комсомоль
цы.

ЗАДАНИЕ—
ДОСРОЧНО

Опережающие время... Так 
называют на Красноуфимском^ 
швейной фабрике молодых 
швей-мотористок Валю Федя
кову, Таню Кабиеву, Веру Ток
манцеву, Ирину Меляхметову, 
Надю Иванову.

Задание двух лет пятилетки 
они выполнили досрочно. На их 
календаре май 1983 года.

Девушки ведут большую об
щественную работу. Так В. Фе
дякова — депутат городского 
Совета народных депутатов, 
И. Меляхметова — групком- 
сорг, Н. Иванова — член ред
коллегии стенной газеты.

ДРУЖБА
МНОЖИТ СИЛЫ

Когда учащиеся совхоза-тех
никума А. Крашенинников, 
С. Полухин, И. Сыропятов, 
Г. Садинов пришли в бригаду 
мастера С. Н. Лаврова, они по
няли сразу — здесь можно 
многому научиться.

В этой бригаде умеют Дру
жить и работать. Взаимовы
ручка, трудолюбие — вот со
ставляющие успехов этой 
бригады коллектива.

Сейчас молодые мелиорато
ры работают на строительстве 
плотины в совхозе «Юбилей
ный». Молодые рабочие Алек
сандр Светлов, Николай Слобо
жанин, Николай Константинов, 
Павел Абрамов, Виталий Крюч
ков выполняют норму выработ
ки обычно на 250 процентов.

Хорошо потрудилась моло
дежь ПМК-13 на строительстве 
мелиоративной системы в сов
хозе «Корзуковский» Ачитско- 
го района. По проекту система 
должна быть пущена в эксплуа
тацию через пять месяцев, но 
задание удалось выполнить за 
три.

И. АЛЕШИНА.
Красноуфимск.

Прошли первые занятия в школах и семинарах 

политической учебы и экономического образова
ния молодежи. Из чего складывается их «коэффи

циент полезного действия»! Когда учеба помощник 

слушателям в работе, советчик в жизни! Об этом 

мы рассказываем сегодня под нашей традицион

ной рубрикой.

ПРИМЕР НА
УМНОЖЕНИЕ

Старший мастер автомат
но-револьверного цеха Урал
вагонзавода Виктор Павло
вич Вандышев, руководи
тель школы экономического 
образования молодежи, на 
занятиях в своей школе при
вык видеть не только рабо
чих своего цеха. Приходят 
сюда слушатели и пропаган
дисты из многих цехов и 
служб. Приходят учиться. В 
нынешнем учебном году 
комсомольская школа в ав
томатно-револьверном стала 
на заводе базовой.

Именно здесь, , в школе 
Вандышева, первыми ис
пользуют новые методы, но
вые формы работы со слу
шателями, чтобы тема «Бе
режливость — черта комму
нистическая» была по-нас
тоящему живой и конкрет
ной. чтобы учебная програм
ма стала для каждого ори
ентиром в работе, в жизнен
ных установках.

А что такое бережливость 
в пересчете на масштабы 
общезаводские или масшта
бы твоего рабочего места? 
Об этом наглядно рассказы
вают пособия, подготовлен
ные совместно с методкаби- 
нетом при парткоме завода. 
Одними из первых их нача
ли применять на занятиях в 
базовой школе. Как выпол
няются целевые комплекс
ные программы Уральского 
вагоностроительного? Сколь
ко стоит брак? Что дает про
писка на УВЗ родившегося 
на Уралмаше движения 
«Внутренние резервы — на 
службу пятилетке»?.. Яркие, 
броские схемы, графики, 

диаграммы — они тоже «ра
ботают» на главную тему.

В четырнадцати завод
ских школах, взявших в ны
нешнем году эту тему, учат
ся бережливости около по
лутысячи комсомольцев. 180 
комсомольско - молодежных 
коллективов, сотни молодых 
рабочих имеют лицевые сче
та экономии. Многие из них 
прошли школу бережливос
ти в системе комсомольской 
политической учебы и эко
номического образования. 
Прошли на «отлично» — в 
адрес XIX съезда ВЛКСМ 
Уралвагонзавод отправил 
комсомольский эшелон, по
строенный на сэкономлен
ные средства.

В этой арифметике чаще 
всего применяется действие 
умножения. Бережливость, 
то есть точный счет рабочих 
минут, продуманный расход 
сырья, овладение прогрес
сивной технологией — эго 
и означает делать лучше и 
больше.

И учебная программа в 
базовой школе включает 
конкретные весомые дела —• 
внедрение рацпредложений, 
рейды, уроки бережливости, 
появившиеся в комсомоль
ских организациях области 
в прошлом году. Есть там и 
такой пример на умножение. 
Два комсомольско-молодеж
ных коллектива цеха — 
бригадиров Зои Зуевой и 
Татьяны Погодиной — реши
ли пересмотреть нормы вы
работки. Экономия не такая 
уж внушительная, если счи
тать на один автоматно-ре
вольверный станок. А если 
умножить на все станки, ко
торые обслуживают брига
ды, — две тысячи рублей в 
месяц. Убедительная ариф
метика!

А. РОЩЕНКО.
Нижний Тагйл.

НА ГОД 
ВЗРОСЛЕЙ

В НИЖНЕТУРИНСКОМ ГОРКО
МЕ ВЛКСМ К КАЖДОМУ НОВО
МУ ГОДУ КОМСОМОЛЬСКОЙ 
УЧЕБЫ ОФОРМЛЯЮТ СТЕНД, 
ПОСВЯЩЕННЫЙ ЛУЧШИМ 
ШКОЛАМ, ЛУЧШИМ ПРОПА
ГАНДИСТАМ. И КАЖДЫЙ РАЗ 
ЕСТЬ ТАМ ЭТОТ АДРЕС: «ГОР- 
ТОРГ. РУКОВОДИТЕЛЬ — М. А. 
ФИДАШ». ТРАДИЦИЯ! И У 
ШКОЛЫ КОМСОМОЛЬСКОЙ ПО
ЛИТУЧЕБЫ ГОРОДСКОГО ТОР
ГА СВОИ ТРАДИЦИИ, СВОИ 
ОПЫТ. О НИХ, О ТРАДИЦИЯХ, 
И РАССКАЗЫВАЕТ МАРИЯ 
АЛЕКСЕЕВНА ФИДАШ, ЕЕ 
БЕССМЕННЫЙ ПРОПАГАНДИСТ, 
НАЧАЛЬНИК ТОРГОВОГО ОТДЕ
ЛА:

— Не помню, чтобы нто-то 
из девушек подошел, сказал: 
отучилась, на будущий год не 
записывайте. Никому не нужно 
доказывать, что учеба необхо
дима, и в первую очередь им 
самим. Культура общения, вы
держка, умение точно и гра
мотно выразить мысль —- все, 
без чего нельзя представить 
настоящего профессионала в 
торговле, — учиться этому ни
когда не «слишком». Все вмес
те прошли один курс, выбрали 
следующий, — будто переходим 
из «класса» в «.класс». Вот за
вершили учебную программу 
по теме «Основы коммунисти
ческой морали», а продолжает 
ее «Социалистический образ 
жизни и молодежь» — тема 
нынешнего года, продолжает 
более глубоко и полно, это по
чувствовали слушатели, у ко
торых за плечами не один год 
учебы в комсомольской школе.

Новичков на первых заня
тиях видишь сразу. Высказать
ся не торопятся, действитель
но — слушатели. А учеба — 
это работа. И к школе стара
юсь настраивать по-рабочему: 
конспекты вести — обязатель
но, приучайтесь быть внима
тельными, работать с материа
лом, потом и сообщения, и ре
фераты поручить можно.

Спросила как-то: какие важ
ны» события в международной 
жизни в эти дни происходят? 
А в ответ: это не по теме. Как 
не по теме? Нельзя комсомоль
цу быть в стороне от того, чем 
живет весь мир! С этого и на
чались наши выпуски политин
формации. Короткие, на не
сколько минут, но девушки и 
готовят, и слушают их с инте
ресом, надо будет — дополнят.

Взрослеют слушатели от од
ного года учебы до другого, 
серьезнее становятся, самосто
ятельнее в суждениях и пос
тупках. Люда Пеннина теперь 
Людмила Васильевна, заведую
щая магазином, Ира Бедяги- 
на — товаровед. Люда Кирья
нова пришла ученицей, стала 
толковым продавцом. Она и на 
занятиях всегда «в активе», 
интересный собеседник. И Све
та Мельникова выросла. Долж
ность у нее сейчас ответствен
ная — заведующая секцией в 
«Детском мире», и человек 
принципиальный, неравнодуш
ный. Теперь наши занятия бу
дут проходить без нее, начина
ет Света учебу в школе моло
дого коммуниста при горкоме 
ВЛКСМ. Вчера ее поимяли кан
дидатом в члены КПСС. В сво
ей рекомендации я так и напи
сала: «*На работе, в школе ком
сомольской политучебы пока
зала себя...».

Записала Ю. ГРИГОРЬЕВА.
Нижняя Тура.

ВМЕСТЕ
С ШЕФАМИ

Игорю Шагееву и Володе 
Казакову предстоящий 
«праздник в рабочей спецов
ке» запомнится особо. И вот

ПОСЛАНИЕ Ф. КАСТРО
ГАВАНА. Глубокую озабо

ченность сообщениями о гото
вящейся агрессии расистской 
ЮАР против Народной Рес
публики Мозамбик выразил 
председатель Движения не
присоединения (ДН) Фидель 
Кастро. В послании, направ
ленном главам государств и 
правительств неприсоединив- 
шихся стран, он отметил, что 
режим Претории пытается 
создать психологическую об
становку, благоприятную для 
вооруженного нападения на 
Мозамбик, являющийся чле
ном ДН, страной, которая бо
рется за укрепление незави
симости и мужественно про
тивостоит агрессивным про
искам сил империализма и 
расизма.

ОБСТАНОВКА
В ЛИВАНЕ

БЕЙРУТ. Новая операция 
проведена ливанскими патрио
тами против израильских ин
тервентов. В южном пригород 
де столицы Ливана Шуэйфа- 
те был обстрелян из ручных 
противотанковых гранатоме
тов израильский военный ав
тобус. Как сообщает газета 
«Ан-Нида», несколько находив
шихся в автобусе израильских 
солдат было убито и ранено.

После этой операции окку
панты открыли беспорядочный 
огонь, стремясь запугать мест
ное население. Среди ливан
ских граждан проведены мас
совые аресты.

Вновь резко обострилось по

почему. Будущие механики 
из Каменск-Уральского алю
миниевого техникума прохо
дят производственную прак
тику на автомобильном заво
де имени Лихачева. В день 
«красной субботы» ребята бу
дут еще находиться в Моск
ве и вместе с рабочими за
вода выйдут на субботник. 
Игорь Шагеев — комсорг 
группы ЭМ-42, а Володя — 
член комитета комсомола 
техникума.

В техникуме уже создан 
штаб по проведению .комму
нистического субботника. 
Многие учащиеся будут тру
диться в этот день в цехах 
Каменск-Уральского алюми
ниевого завода, несколько 
групп работать на благоуст
ройстве территории технику
ма. Всего в субботнике при

ложение в горном Ливане, в 
районе города Алей, где изра
ильская военщина спровоциро
вала очередное вооруженное 
столкновение.

РАЗГРОМ БАНДЫ
МАНАГУА. Отряды Санди

нистской народной армии сов
местно с подразделениями ми
нистерства внутренних дел 
Никарагуа разгромили круп
ную сомосовскую банду в рай
оне города Халапа (департа
мент Нуэва-Сеговия). Банди
ты, проникшие с территории 
Гондураса в этот район, рас
положенный в 280 километ
рах к северу от Манагуа, тер
роризировали местных кре
стьян, срывали сельскохозяй
ственные работы, обстрелива
ли никарагуанские погранич
ные посты.

В окрестностях города Ха
лапа восстанавливается нор
мальная жизнь. Крестьяне, 
скрывавшиеся в горах от тер
рора бандитов, вернулись в 
свои деревни и приступили к 
уборке кофе и других сель
скохозяйственных культур.

ИНТЕРВЬЮ
ПРЕЗИДЕНТА
ФРАНЦИИ

ПАРИЖ. Президент Фран
ции Ф. Миттеран в интервью 
газете «Монд» отметил «исто
рическую преемственность» со
ветско-французских отноше
ний и высказался за их даль
нейшее развитие. Я против вся
кой формы экономической 
блокады по отношению к Рос
сии, заявил он, и Франция не 
будет прерывать свою тор
говлю с ней. Я буду хранить 
верность обязательствам, под
писанным нашими союзника
ми, относительно так назы
ваемых стратегических това

мет участие около 900 уча
щихся. Средства, заработан
ные в этот день, будут пе
речислены в фонд пятилетки.

Т. АЛИНА.

ЗАДАЧИ
ОПРЕДЕЛЕНЫ

В завершающую стадию 
вступила подготовка к всесо
юзному субботнику, посвя
щенному 60-летию образова
ния СССР, в трудовых кол
лективах Белоярского райо
на. И везде комсомольские 
активисты, секретари коми
тетов комсомола в составе 
штабов будущего субботника 
уже определили основные 
точки приложения сил моло
дежи. Так, молодые рабочие 
фабрики имени Коминтерна

ров. Но я не хочу, чтобы без 
всяких оснований стали назы
вать стратегической продажу 
России сливочного масла.

УСПЕХИ ПАТРИОТОВ
САН-ХОСЕ. Более ТЫСЯЧИ 

солдат и офицеров — таковы 
потери, понесенные армией 
проамериканского марионе
точного режима Сальвадора 
за время наступательных опе
раций отрядов Фронта нацио
нального освобождения име
ни Фарабундо Марти (ФНО), 
начатых 10 октября. Об этом 
сообщает информационное 
агентство Сальпрес.

ПРОДАЕТСЯ ГАЗЕТА
РИМ. Одна из крупнейших и 

влиятельнейших итальянских 
газет «Коррьере делла сера» 
пущена с молотка. Об этом 
официально объявлено ее вла
дельцами — основными дер
жателями акций газеты и вы
пускающим ее издательским 
трестом Риццоли Эдиторе.

В прошлом году за приобре
тение газеты развернулась 
ожесточенная борьба между 
политическими партиями, гро
зившая привести к правитель
ственному кризису. Затем 
энергичную попытку во что 
бы то ни стало прибрать га
зету к рукам предприняла пе
чально известная масонская 
ложа «П-2», занимавшаяся 
подрывной деятельностью про
тив итальянского государства. 

ЗАЯВЛЕНИЕ МИНИСТРА
ШРИ ЛАНКИ
КОЛОМБО. Шри Ланка на

мерена придерживаться прин
ципов политики неприсоеди
нения, отвергает любые фор
мы неоколониализма и апар
теида, заявил в парламенте 
министр иностранных дел Шри 
Ланки Абдул Кадер Шахул 

в основном будут трудиться 
на рабочих местах. Но бу
дет кому и выйти на благо
устройство территории пред
приятия, на сбор металло
лома.

Фронт работ определен и 
на Белоярском эксперимен
тально-опытном заводе. Здесь 
комсомольцы и молодежь 
выйдут на строительство жи
лого дома для тружеников 
предприятия, займутся благо
устройством территории за
вода. А те, кто будет тру
диться в этот день на рабо
чих местах, наметили добить
ся наивысшей производитель
ности труда, внести еще один 
вклад в выполнение планов 
второго года пятилетки

В. ЧЕРЕПАНОВ, 
второй секретарь 

Белояпекл’-о 
райкома ВЛКСМ.

Хамид. Наша страна, подчерк
нул он, выступает за урегули
рование спорных вопросов 
между государствами путем 
переговоров. , 

УСПЕШНОЕ
СОТРУДНИЧЕСТВО

ХЕЛЬСИНКИ. Важную роль 
в расширении импорта совет
ских машин и оборудования в 
Финляндию играет смешанное 
советско - финское акционер
ное общество «Конейсто».'

Как указал в беседе с кор
респондентом ТАСС дирек
тор - распорядитель a/о «Ко
нейсто» Матти Валонен, ас
сортимент поставляемых фир
мой товаров широк и разно
образен. Изготовленное в Со
ветском Союзе оборудование 
отличается высоким уровнем 
автоматизации, точностью, а 
также удобством в управле
нии. Большое значение в де
ле обеспечения исправности и 
долговечности проданных ма
шин имеет четко налаженное 
техническое обслуживание.

Благодаря этому, указал 
М. Валонен, «Конейсто» ус
пешно конкурирует на рынке 
Финляндии с ведущими фир
мами ФРГ, Японии, Велико
британии.

В настоящее время в Фин
ляндии эксплуатируется бо
лее ста советских электрово
зов. На торфоразработках ра
ботает свыше тысячи машин, 
изготовленных в СССР. Строя
щиеся в Финляндии суда ос
нащаются советским оборудо
ванием и навигационными 
приборами.

(ТАСС).
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ИДЕТ КОМСОМОЛЬСКИЙ СМОТР

РЕШЕНИЯ XXVI 
СЪЕЗДА КПСС- 
ВЫПОЛНИМ!

здесь возможность проверить 
себя.

В отчетном докладе Вера 
Ковшевиая говорила о J том, 
что за последние полгода ос
лаблено внимание к политико- 
воспитательной работе с мо
лодежью: плохо была органи
зована политучеба, слабо про
шла подписка на периодичй-

новое здание пятиэтажного 
общежития. Комитет ВЛКСМ, 
администрация фабрики уже 
сейчас думают, как сделать 
его добрым домом для моло
дых швей, организовать со
ревнование между жильцами, 
продумать досуг. Все это в 
«руках» бытового сектора. Па

IM0CT
фабрике большая 
молодых кадров. 
ВЛКСМ .надеется, 
нового общежития 
какой-то степени i

текучесть 
Комитет

что пуск 
поможет в 

в будущем

...Комитет ВЛКСМ. Под-
хожу к знакомой двери в за
водоуправлении Камышлов- 
ской швейной фабрики. Боль
ше десятка лет является эта 
комната штабом всех комсо
мольских дел, интересных на
чинаний молодежи. Сегодня 
здесь вновь сбор. Несколько 
дней назад прошло на фаб
рике отчетно-выборное собра
ние, и сегодня — первое засе
дание комитета комсомола.

Третий гол единогласно во
жаком молодых швей избира
ется Вера Ковшевиая. У нее 
большой опыт комсомольской 
работы, так как с первых лет

ннй, критических замечаний. 
И собрание приняло конкрет
ное постановление.

Около пятидесяти выпуск
ниц городского проФессио-
нального техническою 
та . пришли в августе 
Тода в коллектив, и не 
них еше справляются

учили- 
эюго

все из 
с на-

пряженным планом. Инь1м né 
Хватает усидчивости, другим— 
сноровки. Освоиться молодым
швеям помогают 
бригадиры. И еще 
мероприятия.

День рождения

наставники, 
вот такие

Ленинского

в коллективе она 
актива. И сейчас

- в числе 
заседание

комсомола. В цехе, где тру
дятся комсомольца 14 «б» но
тока, чувствуется праздник.

ведет, как командир перед на
ступлением, которое начнется 
с первых дней отчетного пе
риода.

Первый вопрос на заседа-
нии распределение обязан-
востей. Больше, чем наполо
вину, обновился состав коми
тета: пройдя двухгодичную 
отработку, увольняются вы
пускницы С ГПТУ № 16, на их 
место приходят другие, и так 
повторяется из гола в год. 
Соответственно, меняется и 
комсомольский актив.

Надо сказать, что отправной 
точкой для набирания хода 
комсомольской деятельности 
явилось главное собрание Го
да. Отчетный доклад секрета
ря комитета ВЛКСМ был со
держательным, аналитическим, 
имел много смелых приложе-

Все комсомолки в белых блуз
ках, с эмблемами. Вывешены 
лозунги и плакаты. Молодые 
швеи во главе со своим во
жаком Любой Филниовой вы
шли иа работу а День наи
высшей производительности 
труда. Через каждые два ча
са идет подведение итогов. 
Тут же выпускаются «мол
нии», «боевые листки», назы
вающие победителей. Прихо
дит азарт соперничества, со
ревнование идет напряжен
но. И как результат — у мно
гих процент выполнения пла
на достиг двухсот...

Трудовые вахты, дни на-
ивысшей производительности 
труда проходят на фабрике 
традиционно на высоком ор
ганизационном уровне. Каж
дый комсомолец получает

ские комсомольские, издания. 
Значит, надо принимать сроч
ные меры. Одно из них — по
ручить идеологическую работу 
активным, опытным людям, 
способным изменить положе
ние дел. Ольге Крайкиной и 
Елене Черданцевой предложе
но возглавить идеологический 
сектор комитета ВЛКСМ. 
Контролировать занятия по
литучебы — их работа. Кста
ти, в этом учебном году со
здано три школы вместо двух, 
работавших в прошлом учеб
ном году. Решено организо
вать Лекторскую группу и ин
формационный центр. Полит
учеба на контроле комитета 
комсомола постоянно. Напри
мер, даже при подведении 
итогов социалистического со
ревнования среди комсомоль
ских потоков учитывается по
казатель посещаемости заня
тий. Планируется провести со
брания с повесткой дня о со
стоянии политзанятий в груп
пах.

Другим важным участком 
работы комитета ВЛКСМ яв
ляется «Комсомольский про
жектор». В прошлом году на
чальником штаба «КП» была 
избрана Ольга Яшина, швея 
первого пеха. Человек ответ
ственный, умеющий спросить 
С Себя и с других, она замет
но оживила деятельность фаб
ричных «прожектористов».

Совсем скоро на фабрике 
будет пущено в эксплуатацию

решить и эту проблему. А 
сейчас, дело — за трудовыми 
десантами, которые выходят 
на стройку, за комсомольца
ми, помогающими строителям 
быстрее закончить отделочные 
работы.

Заседание комитета ком
сомола продолжается. Здесь 
нет безразличных, равнодуш
ных. Возникают споры, стал
киваются мнения. Бурно об
суждаются итоги соревнова
ния комсомольских организа
ций И наглядно видят 
комсорги, члены комитета, 
где какие упущения, чем надо 
заняться В Первую очередь.

Почти все ьеховые органи
зации получили «минус два 
балла» зз спортивно-массовую 
работу. Многие шефы-произ
водственники еще не побыва
ли в школах .. Не упустила из 
виду ни одно направление де
ятельности комсомольская 
организация 15 «а» потока 
(секретарь Любовь Козырни- 
кова) и получила первое мс-
сто. Второе у ерганизапни
раскройного пеха (секретарь 
Надежда Маслова), третье— 
6 «а» потока (комсорг ком- 
еомольско-молодежного кол
лектива — Любов» Макова).

...Все вопросы исчерпаны 
Заседание комитета ВЛКСМ 
задало хороший тон для «уве
личения скорости» — улучше
ния работы комсомольской 
организации фабрики.

Е. КВАШНИНА.

Годами, а не днями и меся
цами складывается коллектив. 
Трудовой дорогой идет он че
рез бури конфликтов и сомне-
МИЙ к взаимопониманию и

кмк — 
ВЫСОКОЕ
ЗВАНИЕ Яблоко

держал их, А сыну только ска-
зал: «Работай!».

Жаль, конечно, 
диру расставаться

слаженности в работе.
Практика показывает, что

'срок формирования комсо
мольско-молодежного коллек
тива обычно короче, темпы 
изменения микроклимата вы
ше. Почему? У молодых лег
че идет притирка характе
ров — они еще только фор
мируются. Здоровые и силь
ные, молодые не жалеют 
энергии — горят и зажигают 
других. Целеустремленные, 
они постоянно в движении.

Вее это так. Но есть и дру
гое — главное, что дает ком
сомольско-молодежному кол
лективу возможность быстро 
«стать на ноги». Это основа, 
на которой создан КМК, об
разно говоря, та яблоня, что 
взрастила яблоко...

Еще чуть больше года назад 
в Камышлове знали лишь один 
Комсомольске - молодежный 
коллектив отдел очников 
ПМК-208 управления «Сверд-

от яблони
пришли 
выросли

к нему

было брмга- 
С теми, что 
девчонками,

здесь, освоили про-

Г ремелаловсксельстрой». I, 
боигада И. О. Редько 
городу. по всей области.

по

Иван Остапович, бригадир-на
ставник, аса сделал, чтобы 
быстро коллектив сложился, 
чтоб вышел в передовые. И 
доволен был, что рядом с 
ним в бригаде стал работать 
сын Валерий Редько. Вместе 
вставали рано, ма автобус —■ 
и ив объект. Строить — то а 
одно село, то в другое. Ве
чером за столом только и 
разговоры, что о бригаде, о
стройке. Отец бригадир.
сын — комеорг, волновали их 
одни проблемы. И девчата из

пришли, — радовался Иван 
Остапович, принимая Таню 
Чуркину, Галю Григорьеву, 
Таню Пахолкоау и других мо
лодых маляров. — будете на 
наших девчат равняться, быст
ро на стройке освоитесь.

Осваивались. Начинали тру. 
диться самостоятельно. А бои- 
гадир только успевал наряды 
распределять. И чем дальше, 
тем сложнее ему приходи
лось. Производительность тру
да в бригаде повышалась, а 
объекты оставались примерно 
одинаковые — небольшие по 
объему отделочных работ, В 
КМК ужа стало 26 рабочих — 
«сем на оДиом объекте де
лать нечего. Стал Иван Остапо
вич делить боигаду на дав ча
сти. Сам, с одной половиной, 
например, оставался жилой 
дом в Трифанове отделывать, а 
сына с остальными отправлял 
на другой объект. Так, естест
венным путем, постепенно 
бригада разделилась на две. 
И встал вопрос: в почему бы 
и не оформить два КМК?

Подумали об этом в проф
союзном комитете, спросили 
мнение Ивана Остаповича. 
И решили создать новый 
КМК. Бригадиром, само собой. 
Редько-младшего назначили...

Казалось, все будет спокой
но. По силам бригады оказы-

же их убедили в необходи
мости создания второй брига
ды, то ветел «ребром» дру-
гой вопрос о бригадное.

Валерий пошел к отцу * 
бригаду сразу после оконча
ния школы. Думал до армии 
поработать, а после уж дру
гую специальность приобре
сти. Не веоиулся со службы, 
и вновь е«е потянуло в род
ной коллектив. Работа лади
лась, настроение было хоро
шее — и решил он остаться.

Вместе с отцом-бригадиром 
работать было и легко, и 
трудно. Легко — потому что 
е полуслова понимали друг
друга. Трудно потому что
споос с сына был тройной. 
Валерий старался, работал на 
совесть. И наблюдал, как отец 
умело ладит с людьми. Не 
ругается, все добром, прось-
бой... его слушают, у»а-
жаю’1

Чувствовал Валерий, что еам 
он не такой, как отец. Хавак-

фессию. Какую-то необъясни
мую нежность чувствовал он 
к новой бригаде, стремление 
помочь, защитить. Работают 
оба КМК на одном объекте, 
Иван Остапович нет-нет да 
придет посмотреть, как у коз- 
ловцев дела идут. Советом 
поможет, настроение шуткой 
поднимет, напомнит, как рань
ше работали.., А когда на за
седании постройкома подво
дятся ^тоги соцсоревнования, 
ревностно сравнивает он 
результаты труда Своей брига
ды и КМК Софьи Козловой,

Соперниками в ПМК стали 
два Комсомольске - молодеж
ных коллектива. Сначала 
бригада Редько всегда была 
впереди. Но «от однажды вы
яснилось, что победу одержа
ла бригада Козловой. Иваи 
Остапович радовался, кажет
ся, больше победителей. Буд
то его детище первые само
стоятельные шаги делает.,,

Прошел год, как был соз
дан КМК С. Козловой. Сейчас 
это дружный, слаженный кол-

Уже много нот ученые 
Свердловского горного инсти
тута Мпиают геологию уголь
ных месторождений Южной 
Якутии. Руководит исследова
ниями доцент кафедры полез
ных ископаемых В. А. Князев. 
В составе его научной группы 
молодые ученые и студенты 
СГИ. В институте создана на
учно - исследовательская пар
тия, которая работает а со
дружестве с Южно-Якутской 
геологоразведочной экспеди
цией.

Южную Якутию называют 
жемчужиной БАМе. В недрах 
ее — запасы железной руды, 
слюды и апатитов, золота и 
алмазов, сурьмы, олова... 
Трудно перечислить все полез
ные ископаемые, которые 
хранит эта земля. Но самое 
основное среди них — уголь, 
его богвтейшие запасы. Так 
что Южную Якутию можно На
звать еще и энергетическим 
сердцем восточных районов 
нашей страны.

От станции Тында Байкало- 
Амурская магистраль протяну-, 
ла руку не Север. Железнодо
рожная ветка Тында — Берка- 
кит — Угольная проложила 
дорогу к освоению южно
якутских богатств. Здесь соз
дается территориально - про
изводственный комплекс. Этот 
ТПК — пионер в зоне БАМа.

'Дорога будет строиться и 
дальше, до самой столицы 
автономной республики. А по
ка конечная станция — рядом 
с городом Нерюнгри — юж
ноякутским центром.

Еще десятилетие назад 
здесь был небольшой посе
лок.. Его жители вели раз
ведку угленосного месторож
дения. Сейчас Нерюнгринский 
разрез уже освоен. Поселок 
стал городом горняков, строи
телей, энергетиков.

— Вроде бы мы часто здесь 
бываем, — говорят свердлов
ские геологи, — но все рав
но не перестаем удивляться 
переменам, быстро город ра
стет!

Еще бы, ведь мощность 
здешнего домостроительного 
комбината — 100 тысяч квад
ратных метров жилья в год. 
Со всех концов страны приез
жает сюда народ. В городе 
строится мощный горно-обога
тительный комбинат, Нерюн- 
гринская ГРЭС—ТЭЦ. Только 
первая очередь угольного раз
реза ежегодно дает стране 
2.5 миллиона тонн угля в год.

Везут уголь самосвалы-гро
мадины. Одно колесо такой 
махины выше ростом, чем 
обычный автобус. Автобус за
просто поместится в кабине

«ЯКУТЯНЕ»
ИЗ СВЕРДЛОВСКА

другого гиганта - »кскавато- 
ра, что грызет угленосную по
роду-

А геологи «едут разведку 
других месторождений. На од
ном из них трудится Роберт 
Илларионов. Вместе со всей 
страной ои участвует в преоб
ражении родного ему края. 
По национальности Роберт — 
якут. Когда он учился в Якут
ском университете, жил в Бер- 
каките и работал на Денисов
ском месторождении. Там он 
и познакомился с членами на
учно - исследовательской пар
тии СГИ.

Сейчас из Беркакита до 
старшего геолога Усмунского 
месторождения Илларионова 
добраться можно только вер
толетом. Но что такое 120 
километров, когда мужской 
дружбе но страшны в сто раз 
большие расстояния! О Робер
те свердловчане вспоминают 
часто, каждый раз отмечая чи
сто национальные черты его 
характера: необыкновенную
дружелюбность в общении и 
очень обостренное чувство со
вести. Их друг-якут тоже пом
нит, как помогали ему ребята 
делать дипломный проект, как 
хорошо работалось вместе.

Знакомьтесь с ними и вы. 
Валерий Алексеев — после 
окончания института он рабо
тал в Нерюнгри, потом окон
чил аспирантуру и сейчас пре
подает на кафедре, руководит 
научно исследовательской 
партией. Владимир Земчен- 
ков — еще студентом начал 
исследовать якутский уголь, 
сейчас учится в аспирантуре. 
Его однокурсник Владимир 
Парченко — кандидат ' наук, с 
«якутянами» работает недав
но, но тему освоил, как и все 
они, полон творческих пла
нов.

Помогают им Сергей Криви
хин и другие студенты. Со 
своими наставниками они ез
дят в поле, учебу совмещают 
с работой на кафедре.

Якутекую закалку получило 
не одно поколение выпускни
ков и студентов СГИ. Многие 
теперь работают в Южно- 
Якутской геологоразведочной 
экспедиции. Говорят, что если 
собрать всех, кто учился в

Свердловске, то в экспедиции 
можно создать среднеураль
скую разведочную партию. Так 
что свердловчане в Южной 
Якутии чувствуют себя, как 
дома: здесь у них много дру
зей. Все эти годы их связы
вает не только дружба, рож
денная в стенах вуза, но и 
совместная работа — научная 
и производственная.

Всего два вуза в стране го
товят геологов, специалистов 
по разведке каменноугольных 
месторождений. Один из 
них — Свердловский горный. 
Но выпускников СГИ в Южной 
Якутии ценят не просто за 
профессиональные знания. Не 
секрет, что сюда многих вле
чет не возможность заняться 
любимым делом, а длинный 
рубль. «Залетают» в Нерюн
гри, Беркакит и геологи, не 
скрывающие желания поско
рее вернуться восвояси. Сре
ди уральцев таковых нет. Они 
приезжают сюда работать — 
по-настоящему, по-уральски.

— Специалистов «уральской 
школы» мы любим и, дейст
вительно, ценим, — говорит 
главный геолог ЮЯГРЭ С. С. 
Каримова. Сайма Сафимовна— 
одна из первооткрывателей 
богатств Южной Якутии. Зна
ющий Специалист, человек, 
пользующийся у геологов ог
ромным уважением. Каримова, 
наверное, одна из самых зна
менитых женщин Восточной 
Сибири. Она заслуженный гео
лог РСФСР, Герой Социали
стического Труда, народный 
депутат. Недавно свердловча
не поздравили ее с высокой 
правительственной наградой — 
за участие в подготовка 
сырьевой базы Южно-Якут
ского ТПК ей присвоено зва
ние лауреата Государствен
ной премии. Мнение такого 
человека особенно приятно и 
дорого.

В Якутии работают не толь
ко уральские геологоразвед
чики. Есть здесь и наши гор
няки, и экологи, и строители. 
Приезжают даже художники... 
Володя Парченко рассказы
вал, как приходилось доби
раться а Нерюнгри вместе с 
уралмашевцами, создающими 
экскаваторы, которые работа

лектив. Почти ни не

гео энергии меньше,
умения вовремя человека по
нять и слово для него нужное 
найти ие хватает. И когда на
значили Редько-младшего бри. 
гадиром, он, признаться, ис-
пугале«. Понял, 
му «шапка», по 
пока...

На собрании

что не по не- 
крайией мере

бригады чувствовали пер-
вый в ПМК комсомольско-мо
лодежный коллектив, надо по
казать себя.

И боигада действительно се
бя показала. Что ни объект, то 
досрочная сдача. Сдавали жи- 
лые дома в деревнях, клубы, 
школы... Вместе с новоселами 
радовались, благодарности и 
Почетные грамоты получали. 
Росли слава и авторитет КМК.

— Вот и новенькие к нам

вались почти равными, в 
и другой есть и опытные 
стера, и молодые. Но.,.

На первом же рабочем

той 
ма-

разговор был
жесткий Опытные работни
цы —- Татьяна Коробицына,
Татьяна бооиоволокова за-

брании в новом КМК выясни
лось, что все не так просто. 
Прежде всего, проработавшие 
с Иваном Остапычем по десять 
и более Лет работницы ста
ли настаивать, чтоб их остави
ли в прежней бригаде. При
выкли они к бригадиру, ценят 
его, знают, что за ним, как 
за каменной стеной... Когда

яз<ли, что бригадиром должен
быть дпугой 
твердый и 
поедложили

человек, более 
решительный. И 
свою кандидату-

ру — Софьи Козловой. Ее и 
избоали боигадчром.

На еемейном совете Редько
ситуацию
ную, а 
Иван

оценили 
решение

Остапович,

как слож- 
— верное, 
прекрасно

эивющий своих «девчат», под

Бюро Свердловского обкома ВЛКСМ рассмотрело вопрос о 
практика подготовки и проведения комсомольских собраний в 
первичных организациях Верх-Исетского района города Сверд
ловска. В принятом постановлении подчеркивается необходи
мость повышать роль собраний в мобилизации комсомольцев 
и молодежи на выполнение решений XXVI съезда КПСС и XIX 
съезда ВЛКСМ, совершенствовать практику планирования, 
подготовки и формы проведения комсомольских собраний. 
Всем горкомам, райкомам, комитетам комсомола с правами 
райкома рекомендовано обсудить постановление на заседани
ях бюро и комитетов, разработать и осуществить меры по по
вышению роли комсомольских собраний.s усилении боеви
тости первичных комсомольских организаций, в создании в 
них живой, творческой атмосферы.

КОМИТЕТ ВЛКСМ:
СТИЛЬ И МЕТОДЫ РАБОТЫ

ют на угольных разрезах.
Чем же занимается в Юж

ной Якутии научно-исследова
тельская партия СГИ?

Представьте себе склад кер
на, где в деревянных Ящиках 
сложены столбики породы, 

выбуренной из скважины. Кери 
и исследуют геологи.

Век за веком, на протяже
нии всего развития земной 
коры, оседала эта горная по
рода. Воссоздать ее историю, 
узнать, в каких географических 
условиях она формирова
лась, — говоря научным язы
ком, провести литолого-фаци
альный анализ отложений — 
вот цель полевой работы гео
логов-исследователей.

— По данным анализа мы 
составляем разрезы, которые 
позволяют скоррелировать, 
увязать угольные пласты, — 
рассказывает Валерий Алексе
ев. — Ис большей достовер
ностью определить место их 
расположения. Этим мы оказы
ваем немалую помощь геоло
гам - производственникам. За 
время своего существования 
научно - исследовательская 
партия провела работы с об
щим экономическим эффек
том свыше миллиона рублей.

Так продолжается уже не
сколько лет. Летом — поле, 
зимой •— камеральные рабо
ты, командировки в Южную 
Якутию (это тоже традиция: 
как можно скорее сообщать 
производственникам о резуль
татах своих исследований).

Как-то не принято стало го
ворить о романтике в профес
сии геологов. Работа в поле 
требует и умственного, и фи
зического напряжения даже 
от представителей науки. Она 
ие для слабых сентименталь
ных людей.

И все-таки... Владимир Зем- 
ченков назвал себя патриотом 
якутского угля. Только с ним 
он связывает свою научную 
жизнь, Якутия ему по ночам 
снится.

В Свердловске они продол
жают работу — думают, ана
лизируют, делают прогнозы— 
И ждут того дня, когда снова 
поедут в поле, увидят якут
ские речки и лиственничный 
лес.

Ё. БУКАЕВА.

уступает 'он бригаде Редько, 
из которой вышел. Процент 
выполнения плана — 130—140, 
выработка в натуральных по
казателях 22 квадратных мет
ра, коэффициент качества — 
3,35. КМК сдал в Трифаново 
заправочную станцию, ведет 
отделку жилого дома в Ква- 
шнино — с успехом участвует 
в реализации Продовольствен
ной программы.

...Созревшее румяное ябло
ко сорвалось с дерева. Но не
даром гласит русская посло
вица: яблоко от яблони не
далеко падает. Рядом с брига
дой Ивана Остаповича Редько 
продолжает работать новый 
КМК. Он набирает силу, оста
ваясь верным традициям, на
строю, выработанным за годы 
в бригаде, из которой он вы
рос.

Л. АМЕЛИНА.

Коллектив автомобильного производст
венного объединения «Ижмаш» неустанно 
работает над совершенствованием ураль
ского «Москвича». В преддверии 60-лет- 
него юбилея СССР выполнен важный 
пункт социалистических обязательств: за
вод полностью перешел на массовый вы

пуск модернизированных моделей мало
литражек.

ИА СНИМКЕ: передовые сборщики ав
томобилей — комсомольцы (слева напра
во) А. Воронцов, И. Кожевников и В. За
гребина.

Фото Е. ЗАГУЛЯЕВА.
Фотохроника ТАСС.

«Уралкабель», уже упоми
навшейся здесь. Потому и 
звучат на каждом завод
ском собрании интересные 
предложения, идет принци
пиальный разговор.

Даже формулировка по
вестки дня может внести 
дополнительный штрих в 
настрой собрания. «О состо
янии производственно-мас-

ной в ходе подготовки во
проса на заседание бюро 
обкома комсомола.

В комсомольских органи
зациях Верх-Исетского рай
она стали традиционными 
партийно - комсомольские 
собрания, часто приглаша
ют комсомольцы на собра
ния партийных, советских 
и хозяйственных руководи-

О значении собрания в 
жизни комсбмольской ор
ганизации много говорить не 
приходится. С собрания на
чинаются все наши дела, все 
успехи, а порой и просче
ты. Прямая связь между 
уровнем подготовки и про
ведения собраний и выпол
нением принимаемых реше
ний, конечными результа
тами деятельности комсо
мольской организации.

И в Этом отношении в 
комсомольских организа
циях Верх-Исетского района 
Свердловска есть немало по
ложительного. На комсо
мольских собраниях свое
временно обсуждаются важ
нейшие решения партии и 
Комсомола, рассматрива
ются узловые проблемы де
ятельности первичных. 
Большинство собраний ста
новятся исходными пункта
ми нужных, интересных 
дел.

Так, по решению комсо
мольского собрания завода 
«Уралкабель» совет молодых 
специалистов предприятия 
механизировал межцехо
вые перевозки, а каждый 
шестой комсомолец добива
ется к 80-летию образования

НАЧИНАЕТСЯ С СОБРАНИЯ...
СССР права работать с лич
ным клеймом качества. 
Молодые специалисты ин
ститута гигиены труда и 
профзаболеваний на об
щественных началах разра
ботали комплекс мероприя
тий по снижению шума и 
улучшению условий труда 
на киномеханическом заво
де — это тоже выполнение 
решения собрания. А уча
стие работников здравоох
ранения района в субботни
ках на строительстве госпи
таля для инвалидов войны и 
городской больницы № 33, 
начатое по предложению 
комсомольцев НИИ охраны 
материнства и младенчест
ва? Все это и многое Другое, 
чем гордится районная 
комсомольская организа
ция, .начиналось с собрания, 
с чьих-то слов «Я предла
гаю...».

Но как быть, если в ком
сомольской организации 
объединения «Свердловск-

парикмахерские» собрания 
бывают от случая к случаю? 
Если в комсомольских орга
низациях производственного 
объединения «Уралэнерго- 
цветмет» собрания проходят 
с явкой 50—60 процентов 
комсомольцев? Если чет
верть комсомольцев, про
пустивших очередное со
брание без уважительных 
причин, остаются без внима
ния комитетов и бюро 
ВЛКСМ, нигде не отвечают 
за свое поведение?

Трудно тут ждать интерес
ных дел, да и простой ак
тивности комсомольцев, ав
торитет первичной сползает 
все ниже. Мало толку и от 
собраний, подобных тому, 
что прошло в комсомольской 
организации райпишеторга 
с повесткой «Об укреплении 
внутрисоюзной дисциплины 
и выполнении комсомольца
ми уставных требований». 
Готовили его секретарь и 
два-три Члена комитета

комсомола, в докладе и вы
ступлениях не дана оценка 
фактам имеющихся нару
шений, не заслушаны само- 
отчеты комсомольцев. И это 
в первичной, где каждый 
третий выбывает без снятия 
с учета, каждый шестой не 
стоит на комсомольском 
учете, каждый десятый име
ет задолженность по член
ским взносам, а уж об ак
тивности Членов ВЛКСМ и 
говорить не приходится. 
Ломка сложившейся непри
глядной ситуации должна 
была начаться с этого со
брания, а оно само собой 
представляло предельно яр
кий пример формализма.

Успех собрания обеспечен 
там, где к его подготовке 
подходят продуманно во 
всем, начиная с определения 
повестки, детального изуче
ния вопроса до оформления 
места проведения. Именно 
так поступают в комсомоль
ской организации завода

совой работы» — привыч
но, сухо и в конечном ито
ге — скучно. Комсомольцы 
городской клинической 
больницы, разбирая этот 
вопрос, назвали свое собра
ние «Любовь к профессии — 
путь к мастерству». И раз
говор сразу пошел острее. 
Торжественное собрание, 
посвященное XIX съезду 
ВЛКСМ, они провели с по
весткой «Комсомол вчера, 
сегодня, завтра». Не правда 
ли, это настраивает не на 
громкие, хоть и верные ра
порты, а на принципиаль
ный, честный разговор о 
времени и о Себе? Или по
вестка собрания, посвящен
ного внутрисоюзной рабо
те — «Что волнует твое 
комсомольское сердце?» 
Не зря, кстати, эти повестки 
так заинтересовали первого 
секретаря Дзержинского 
райкома ВЛКСМ города 
Нижнего Тагила В. Аверина, 
побывавшего в Этой первич-

телей, ветеранов партии и 
комсомола, учащихся под
шефных школ и ГПТУ.

А вот собраний-митингов, 
собраний-диспутов прово
дится мало. Не принижая 
роли других видов собра
ний, надо подчеркнуть, что 
эти формы очень эффектив
ны, они позволяют как-то 
по-новому, ярко поставить 
привычную проблему. Да 
и практику «штатных» вы
ступающих изжить помогут.

Готовя вопрос на заседа
ние бюро, мы просмотрели 
много протоколов комсо
мольских собраний. И что 
же? Количество выступа
ющих в среднем оставалось 
постоянным, так и не на
шлось ни одного собрания, 
на котором резко подскочил 
бы интерес к обсуждению 
вопроса! Такая равномер
ность не может не настора
живать, не сигнализировать 
о солидных резервах в на
шей работе.

И в заключение несколько 
слов о наших решениях. 
Комсомольцы автоколонны 
№ 3 СПОГАТ № 3 рассмот
рели вопросы о работе ком
сомольской организации по 
росту рядов и об укреплении 
трудовой дисциплины. И 
приняли общее постановле
ние по обоим вопросам: 
«1. Усилить борьбу по росту 
рядов. 2. Усилить меры по 
дорожно-транспортной дис
циплине. 3. Обязать комсо
мольца Карпушева выпус
тить «молнию» «КП». Вот уж 
случай, где краткость сестра 
не таланту, а безалаберно
сти. Каких результатов 
ждать от выполнения тако
го решения? Ни сути вопро
са не затронули, ни кон
кретных мер не наметили.

Это случай почти карика
турный. Но вспомните, не 
проскальзывали ли подоб
ные громко-пустые пункты 
в ваших решениях?

Формула успеха собрания 
не так уж сложна: проду
манное определение повест
ки, четкое планирование со
браний — на основе этого 
своевременная подготовка 
и вопроса, и формы проведе
ния, и решений собрания-- 
затем контроль за выполне
нием намеченного. Но на
полнение этой схемы живым 
содержанием зависит от 
нас с вами.

А. ГРИЧУК, 
заместитель 

заведующего отделом 
комсомольских организа

ций обкома ВЛКСМ.

* ДНЕПРОПЕТРОВСК. Мо
розостойкость а повышенная 
прочность — главные свойства 
новой углеродистой марки 
стали, выпуск которой освоен 
на Днепропетровском метал
лургическом заводе имени 
Г. И. Петровского. Сегодня 
первая крупная партия заго
товок из этого металла от
правлена на Никопольский юж
нотрубный завод. Из них бу
дут изготовлены бурильные 
трубы для нефтепромыслов 
Крайнего Севера и Сибири.

* ХАБАРОВСК. О Счастли
вой судьбе малых народно
стей Приамурья рассказывает 
выставка «В семье единой», от
крывшаяся в Хабаровском, 
краеведческом музее. Она по
священа 60-летию Союза ССР.

♦ ПЕНЗА. Вековой юбилей 
отметила Пензенская музыкаль
ная школа номер один. Среди 
выпускников одного из ста
рейших очагов музыкальной 
культуры Поволжья — извест
ные исполнители, дирижеры и 
музыканты. Сейчас на пяти от
делениях школы занимаются 
550 юных жителей города.

* ИВАНОВО. Интернацио
нальным связям наследников 
«красных ткачей» посвящена 
передвижная выставка, отпра
вившаяся по городам Иванов
ской области. Сотрудники ис
торико-революционного музея 
включили в нее документы; 
редкие фотографии, рассказы
вающие об участии ивановце» 
в установлении Советской вла
сти. создании текстильных 
предприятий во многих районах 
страны, в восстановлении раз
рушенного в годы войны хо
зяйства Донбасса.

» НОРИЛЬСК. (Краснояр
ский край). Построить за ко
роткое время дом. спортзал 
или склад можно из специаль
ных трехслойных панелей. Их 
выпуск начат в новом цехе за
вода металлических ограж
дающих конструкций и мин- 
ватных изделий. Здания, со
бранные из таких конструкций, 
прочны, в них тепло даже в 
трескучие заполярные морозы. 
Проектная мощность цеха — 
500 тысяч квадратных метров 
панелей в год.

* АЛМА-АТА. Закладку 
саксаульных рощ в пустынях 
Казахстана начали механизи
рованные отряды лесоводов. 
Отличаясь завидной жизне
стойкостью, саксаул останавли
вает пески, позволяет заметно 
ускорить темпы освоения но
вых пастбищ.

* ЛУЦК. Под девизом 
«Дружба народов -- дружба 
литератур» в Луцке начались 
дни литературы, посвященные 
60-летию образования СССР. 
В них принимают участие пи
сатели соревнующихся обла
стей — Волынской и Калинин
ской. Мастера слова Украины 
и России выступят в трудовых 
коллективах, посетят памят
ные места, связанные с жизнью 
и творчеством Леси Укра
инки.

(ТАСС).
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U ЕБОЛЬШОЕ здание се-
■■ кретариата Союза пи

сателей Анголы расположено 
в пятистах метрах от площа
ди Первого Мая — той са
мой, где семь лет назад бы- 

I ла провозглашена независи- 
1 мость Анголы. В заполненном 

до отказа книгами кабинете 
. генеральный секретарь союза 
I Антонгу Кардозу постукива

ет авторучкой по рукописи, 
как бы подчеркивая сказан
ное:

— Ангольские писатели все 
гда были в гуще освободи
тельной борьбы, с самого ее 
начала...

Вот посмотрите, — он выни
мает из ящика стола список 
членов Союза — большинст
во наших писателей и поэтов 
работают в министерствах, 
учреждениях, на предприяти
ях... Писать приходится урыв
ками, в свободные часы, но 
на нынешнем этапе мы счита
ем своей важнейшей задачей 
прямое и действенное участие

Два фронта Анголы
в национальной реконструк
ции.,.

Спустившись по площади 
вниз, попадаешь на набереж
ную Луанды. Два года назад 
отсюда можно было видеть 
немало судов, стоящих на 
рейде в ожидании своей 
очереди на разгрузку. 
Сегодня работа порта, во
шла в нормальный ритм. 
Этому способствовали са
моотверженный труд пор
товиков, а также и добро
вольная помощь в субботние 
и воскресные дни рабочих, 
учащихся, студентов. Добро
вольный труд на сборе уро
жая кофе или сахарного тро
стника, на строительстве школ 
или больниц стал в Анголе 
привычным явлением.

Национальная реконструк
ция — ныне важнейший фронт

молодой республики, и успе
хи на нем были бы еще более 
впечатляющими, если бы не 
гремели выстрелы на юге 
страны.

•На протяжении семи лен 
независимости республика не 
знала ни одного дня мира. 
Начиная с 1975 года юаров- 
ская военщина с тупой ярос
тью хищника вновь и вновь 
вонзает когти в повидавшую 
немало горя землю южных 
провинций страны. Причины? 
Выбор Анголой социалистиче
ского пути развития, принци
пиальная интернационалист
ская поддержка национально- 
освободительного движения 
народов юга Африки.

Однако ангольский народ 
не теряет ни мужества, ни ре
шимости отстоять свои ре
волюционные завоевания.

Как отметил недавно ми
нистр обороны НРА Педру 
Мария Тонья, благодаря стой
кости и героическому сопро
тивлению ангольских воору
женных сил практически по
терпела провал предприня
тая в августе прошлого года 
широкомасштабная операция 
«Протей», преследовавшая 
цель создание на юге Анголы 
так называемой «буферной зо
ны». Хотя расистские войска 
занимают отдельные районы 
провинции Кунене, план их 
был сорван. Бойцы народной 
армии С’ойко удерживают за
нимаемые позиции и продол
жают боевые действия.

Необъявленная война ЮАР 
против Анголы наносит значи
тельный ущерб экономике 
страны, и республика вынуж
дена отвлекать значительную

масть ресурсов на нужды обо
роны, на оказание помощи на
селению, пострадавшему от 
разбойничьих набегов юаров- 
ской военщины и ее приспе
шников из контрреволюцион
ной группировки УНИТА.

В стране еще много труд
ностей, но многие из них 
уже можно по праву отнести к 
трудностям роста. Так, в по 
следнее время ощущается 
нехватка школьных помеще
ний (хотя за годы независи
мости были построены сотни 
новых школ), студенческих 
общежитий, преподаватель
ских кадров. Эти проблемы 
станут понятны, если учесть, 
какой огромный шаг вперед 
сделала республика в области 
образования. Число учащихся 
школ, например, выросло к 
1932 году по сравнению с 
1973 годом в четыре раза. В 
Университете Луанды насчи
тывается около трех тысяч сту
дентов, и цифра эта удвоится 
в ближайшие пять лет. Около

700 тысяч ангольцев были выр
ваны за семь лет из темноты 
неграмотности, а свыше 800 
тысяч поодолжают осваивать 
основы грамоты.

Вступили в строй и дают 
промышленную продукцию 
разграбленные колонизатора
ми промышленные предприя
тия, Доля продукции, выпу
щенной государственными 
предприятиями в 1981 году, 
составила свыше 63 процен
тов общего объема производ
ства в тяжелой и 80 процен
тов — в пищевой промыш
ленности.

Мне довелось познакомить
ся с рыболовецким кооперати
вом «Киламб» Киаши», что в 
поселке Какуаку неподалеку 
от Луанды. Этот первый в 
стране кооператив был создан 
лет пять назад на базе четьи 
рех траулеров, подаренных 
рыбакам эстонским рыбкол- 
хозом. Ныне объединение 
прочно стало на ноги. Его 
опыт учитывался при создании

других рыболовецких коопе
ративов а провинциях Бенге- 
ла, Кванза-Сул и Намиби.

Работа советских специа
листов в кооперативе «Килам- 
ба Киаши» — лишь один из 
множества примеров того 
содействия, которое оказыва
ет Советский Союз ангольско
му народу в решении задач 
по подъему национальной эко
номики, здравоохранения, об
разования, культуры. «Родст
венниками становятся по воле 
Судьбы, друзыями — по выбо
ру», — говорит ангольская по
словица. Народная Ангола 
давно сделала Этот выбор, 
развивая отношения дружбы и 
сотрудничества е СССР, Ку
бой и другими социалистиче
скими странами. В этой друж
бе ангольский народ видит 
залог успешного продвижения 
по избранному им пути соци
алистической ориентации.

В. ДМИТРЕНКО, 
себ. корр. АПН.

Луанда.

+ ШАХМАТЫ

УСПЕХИ—

ОПЫТ НАШИХ ДРУЗЕЙ

ПЛЮСЫ «НАЛОИ»
ЭНЕРГЕТИКИ

сооруже

но это лишь одни из путей.
избранных чехословацкими

экономики. рассказывает

гидротехническим 
иием. в ЧССР.

— За три послевоенных де
сятилетия чехословацкие стро
ители возвели такие мощные 
ГЭС, как Орлик, Липно, Сла- 
пы, без которых трудно пред
ставить себе развитие нашей

заместитель министра строи
тельства Чешской Социалисти
ческой Республики Ярослав 
Главачек. — Решающую роль 
в покрытии потребностей на
родного хозяйства в энергии 
сыграло сооружение тепловых 
электростанций. В настоящее 
время мы ограничиваем по
требление угля и нефти для 
производства энергии, закан- 
чивае'м программу строитель
ства ТЭС. Поэтому прироста 
производства электроэнергии в 
Чехословакии можно достиг
нуть лишь благодаря ядерной 
энергетике. Согласно решени
ям XVI съезда КПЧ в 1985 
году в стране должно быть 
произведено 80—83 миллиар
да киловатт-часов . электро
энергии, в том числе 15 мил
лиардов на АЭС, которые соо
ружаются в сотрудничестве с 
Советским Союзом.

Строительство атомных
станций — программа долго
срочная, требующая к тому 
же и значительных капиталь
ных затрат. Поэтому внима
ние чехословацких 'энергети
ков вновь привлекли реки. 
Специалисты подсчитали, что 
они могЛи бы производить за 
гол около девяти миллиардов 
киловатт-часов электроэнер
гии. В настоящее же время 
гидроэнергетический потенци-
ал страны используется лишь 
на 35 процентов. Если «за- 

страны, топрячь» все реки
можно было 
ежегодно до

бы 
семи 
угля.тонн бурого j...... .

важен и тот факт, что

экономить 
миллионов 
Не менее

ватт-час электроэнергии.
изведенный тепловой

мега- 
про-

ЛЕНТЫ ТАСС

ей, стоит 
атомной

почти 200
электростанцией

Станци- 
крон,

150 крон, а гидростанцией 
всего 180 крон.

Поэтому развитию 
энергетики придается в 
большое значение. В 
жестве с Венгрией на

гидро- 
ЧССР 
солру- 
Дунае 
гидро-возводится крупный

узел Габчиково - Надьмарош 
общей мощностью 900
киловатт. Турбины для
поставит Советский
Сооружение Объекта 
но завершить к I960

тысяч 
него

Союз.
намече- 

году.
Продолжается реконструкция
каскадных электростанций,
строятся новые. Например, на 
бурном Ваге в Словакии по
строено уже 15 ступеней, воз
водится 16-я — ГЭС Черный— 
Ваг. Она станет крупнейшим

гидростроителями. Есть и 
другая возможность быстро 
поставить на службу народ
ному хозяйству гидроресурсы 
страны. О ней говорится в до
кументе, принятом правитель
ством ЧСсР, — «Основах ин
тенсивного использования ги
дротехнического потенциала 
для производства электроэнер
гии малыми ГЭС*.

В стране прошла инвентари
зация существующих гидро
сооружений с учетом возмож
ности их использования для 
производства электроэнергии. 
Она показала, что в ЧССР 
более семисот мест, где мож
но было бы без больших за
трат установить необходимое 
для производства энергии 
оборудование. В течение бли
жайших 10—15 лет будут ре
конструированы или построе
ны 279 небольших ГЭС. Еже
годно они будут поставлять В 
энергосеть страны свыше полу
тора миллиардов киловатт-ча
сов электроэнергии.

В числе первых будут соо
ружены и реконструированы 
три станции в Праге "на Влта
ве, малые ГЭС в Пржерове на 
Бечве, в Велке-Козмаловиие 
на Гроне.

Чехословацкие машиностро
ители создают специальное 
оборудование для нужд «ма
лой» энергетики. На предприя
тии «ЧКД-Бланско» разрабо
таны энергокомллексы типа 
«Микросимо», машинострои
тельный концерн «Шкода— 
Пльзень» наладит выпуск 
синхронных и асинхронных 
Гидрогенераторов.

Что дают принимаемые ме
ры, наглядно показывают под
счеты. связанные с планом 
возрождения одной из старей
ших на Влтаве ГЭС в Праге- 
Штвашше. Она была соору
жена на рубеже нынешнего ве
ка. Но десять лет назад уста
ревшие турбины остановились. 
Установка современных тур
бин и генераторов позволит 
пятикратно увеличить мощ
ность станции. Вырабатывае
мый здесь киловатт-час элек
троэнергии будет в пять раз 
дешевле, чем в среднем по 
стране. Ежегодно энергосисте
ма'республики будет получать 
от Штваницкой ГЭС двадцать 
миллионов киловатт-часов 
электроэнергии, которые по
кроют Значительную часть рас
ходов столицы на уличное ос
вещение.

По последним офици
альным данным, уровень 
безработицы в крупней
шем городе США вплот
ную приблизился к от
метке в 10 процентов. Од
нако, как считают проф
союзы, на самом деле 
безработных значительно 
больше. Даже по данным 
печати, в таких нью-йорк
ских гетто, как Гарлем, 
Южный Бронкс, Брук
лин, реботы лишены до 
50 процентов трудоспо
собных мужчин и жен
щин.

Фото М. БЕГЛОВА.
(ТАСС).

ф ХАНОЙ. Осуществляя ре
шения. V съезда Коммунисти
ческой партии Вьетнама об 
идейно-воспитательной работе 
среди молодежи, секретариат 
ЦК Союза коммунистической 
молодежи Хо Ши Мина обра
зовал совет по изучению исто
рии вьетнамского комсомола и 
пионерской организации име
ни Хо Ши Мино,

ф БОНН. Делегаты прохо
дящей в Бохуме 'чрезвычайной 
федеральной конференции мо
лодежной организации «Моло
дые демократы» заявили о 
своем отделении от СВДП. 
Это решение принято в знак 
протеста против политического 
курса руководства партии.

' ф ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН. 
На «осадном положении» вот 
уже несколько дней находится 
факультет Латинской Америки 
местного университета — не 
проводятся лекции и семина
ры, вход в здание блокируется 
студенческими пикетами.

Это всего лишь один из эпи
зодов массового движения про
теста, охватившего все слои 
западноберлинской обществен
ности после принятия сенатом 
«драконовских» мер экономии в 
области народного и высшего 
образования.

В. ЕНИН.
(АПН).

ОТРЯДЫ МОЛОДЕЖИ СРАЖАЮТСЯ
Раннее субботнее утро в Ка

буле. У здания ЦК Демокра-
тичеекой организации 
дежи Афганистана — 
собрались несколько 
ков молодых людей,

МОЛО
ДОМ А 
десят- 

одетык
довольно необычно для аф
ганской столицы. Большинст
во в мерных куртках, перепо
ясанных ремнями. На боку —

среди тех, кто идет сегодня 
на операцию, есть люди, 
имеющие боевой опыт.

Подхожу к двум из них. На 
вид им лет 16—17. Знакомимся: 
Хаджман, Гулам Фарук, уча-
щиеся школьХ Оба члены

в селение, объяснить наши
цели и 
многие 
вместе 
жаться

задачи. В результате 
взялись за оружие и 
с нами стали сра- 

против душманов.
Помимо участия в бое-

кобура гистолетом. Это
очередная группа молодежи 
Кабула, которая отправляется 
в провинцию для оказания 
помощи афганской армии.

Звучит команда, и юноши 
быстро разбирают автоматы. 
Похоже, многим из них уже 
приходилось держать в руках 
оружие. И действительно,

С первым эксплуатацион
ным полетом «Колумбии» 
начала действовать новая 
крупная система, являющая 
собой один из шагов США 
по милитаризации космоса. 
Пентагон ставит эту систе
му по значению в один ряд с 
ранетами MX. подводными 
лодками - ракетоносцами 
«Трайдент» и бомбардиров
щиками «В-1В».

Программой модерниза
ции стратегических воору
жений. которая администра
цией США была обнародо
вана 2 октября 1981 года, 
космическим военным систе
мам уделено значительное 
внимание и как средствам 
для дальнейшего совершен
ствования систем связи и 
управления вооруженными 
силами, и как важному эле
менту стратегической обо
роны.

В конце июня нынешнего 
года ВВС объявили о соз
дании космического коман
дования. Этот реальный шаг 
прямо указывал на оценку 
Пентагоном космических си
стем как эффективных 
средств для ведения в кос
мосе военных операций. Эти 
средства настолько разви-

ГВАТЕМАЛА. Стремясь задушить борьбу гв«т»м*льоиих патриотов, военная диктатура 
генерала Риоса Монта проводит программу борьбы с повстанцами, путам репрессий по- 
днллег любое проявлениэ недовольств-) гватемальцев.

НА СНИМКЕ: hä цент альном кладбищ« столицы страны — Гватемалы военщина устрои
ла публичную казнь четырех патриотов в расчете запугать население, застареть его отка
заться от вооруженной борьбы. Солдаты режима охраняют место казни.

Фото АП —ТАСС.

ДОМА и бригады обществен
ного порядка (БОП), участво
вали в известней пандширской 
операции по ликвидации банд
контрреволюционеров. Мы
провели в Пандшире почти 
три месяца, — рассказывает 
Хаджман. — Местное населе
ние было настолько напугано 
бандитами, что не выходило 
на поля и укрывалось в горах. 
Поэтому нам сначала при
шлось уговорить их вернуться

вых 
его 
наш 
нам 
нял

действиях, дополняет
рассказ Гулам Фарук, — 
отряд помогал крестья- 
з уборке урожая, охрэ- 
различные народнохозяй-

ственные объекты. И вот 
годня новая операция, 
нечно, мы понимаем, на
идем, но бояться 
чего.

Среди молодежи.

нам

се- 
Ко
нго 
не-

готовя-
щейся к отправке, я замечаю
также 
этом

и девушек.
отряде,

Да, в
говорит со-

провождаюший меня предста
витель ДОМА, — их трое. Вот, 
к примеру, Разия. Она учится 
в 11-м классе лицея Заргуняс 
и одновременно является 
членом военного отдела го
родского комитета. До обеда 
учится, а затем работает в 
комитете, где руководит все-
ми девушками членами
бригад общественного поряд
ка столицы. Их сегодня в Ка
буле около 500. Сама Разня 
участвовала практически во 
всех операциях, которые 
проводились в городе. Была 
также и в провинции.

Пока инструктор проверяет 
оружие, я прошу заведующего 
военным отделом ЦК ДОМА 
Назара Мухаммада расска
зать о БОП, какие задачи ста
вятся перед ними.

— Бригады общественного

это специальные военные фор
мирования комитетов ДОМА. 
Они стали создаваться с мар
та 1980 года, и на сегодняш
ний день в их рядах около 65 
тысяч человек. Только в этом 
году ДОМА направил почти 
четыре тысячи членов БОП на 
разные участки боевых дей
ствий, организовано пять мо- 
лодежных батальонов. Они 
действуют в самых «горячих 
точках» Афганистана.

Звучит очередная команда, 
и отряд садится в автобус, 
который доставит их в бли
жайшую военную часть, отку
да они и отправятся на оче
редную операцию.

Отряды афганской молоде-

ВПЕРЕДИ
В Куйбышеве в дни 

школьных каникул прешли 
VII Всесоюзные зональные 
соревнования по шахматам 
среди сильнейших ко
манд Дворцов пионеров и 
школьников на призы газеты 
«Комсомольская правда». В 
них выступало семь команд. 
Участие в турнире предста
вителей широко известной 
шахматной школы Ленин
градского городского Дворца 
пионеров, воспитавшего це
лую плеяду выдающихся 
мастеров шахматного искус
ства, казалось, не оставляло 
другим команда^ шансов в 
борьбе за единственную пу
тевку в финальную шестер
ку. Й на сей раз их команда 
выглядела очень внушитель
но. Пять кандидатов в мас
тера спорта, двое из кото 
рых являлись участниками 
отборочного турнира чемпио
ната мира средн юношей. 
Однако серьезную конку
ренцию им составили шахма
тисты свердловского Дома 
пионеров. Многое решила 
личная встреча. Проиграв 
ленинградцам со счетом 3:4, 
свердловчане отстали в итоге 
на полтора очка и заняли 
второе место. На третьем 
месте челябинские школьни
ки. на этот раз' не составив
шие достойной конкуренции 
в борьбе за первое место и 
отставшие от свердловчан на 
шесть очков. В нашей коман
де отлично выступили, за
воевав первые места на сво
их досках, четверо из семи 
членов команды: Ю. Демина, 
М. Улыбин, И. Сазамбаев, 
Ю. Крылов.

Необходимо отметить, что 
по сравнению с ленинград
ской командой наши ребята 
были значительно моложе. И 
это позволяет надеяться, что 
главные успехи у них впере
ди.

А. ТЕРЕНТЬЕВ, 
мастер спорта СССР.

ТУРНИРНАЯ 
ОРБИТА

порядка. объясняет он.

Зачем Пентагону
« Колумбия

ты« и обширные, что возник
ла серьезная необходимость 
«объединения усилий в их
Использованин». В 
дентском заявлении 
циональной политике

прези- 
о на 
в об-

ласти космоса речь прямо 
идет об обязательстве ис
пользовать космос в военных 
целях. Не случайно отра
жающий дискуссии в кон
грессе журнал «Конгрешн 
куотерли» писал, что. хотя 
«Шаттл» разработан НАСА, 
все решающие права на его 
запуски принадлежат воен
ным.

И поэтому, конечно, ни
кого не должен обманывать 
тот факт, что в минувшем 
полете в грузовом отсеке 
«Колумбии» находились два 
гражданских спутника свя
зи. один из которых — 
«Аник» принадлежит канад
ской частной организации.

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА

Но этот факт подается ско
рее как своего рода успо
каивающий жест. Ведь надо 
как-то показать американ
ским налогоплательщикам, 
что работы, с 1972 года суб
сидируемые за их счет по 
статье расходы на граждан
скую организацию НАСА, 
не полностью проводились в 
интересах министерства обо
роны. И без того дискуссии 
на эту тему дали повод для 
целого ряда нежелательных 
для администрации США 
заявлений. В частности, в 
ходе недавних дебатов в па
лате представителей по бюд
жету ПАСА на 1983 финан
совый год было выдвинуто 
обвинение в том. что более 
20 процентов бюджета этой 
организации (более одного 
миллиарда долларов ежегод
но) идет в карман министер
ства обороны. Недавно ста-

ло известно, что, согласно 
планам, из общего числа 
70 полетов, намечаемых по 
сентябрь 1987 года: более 
половины будет осуществле
но по программам Пентаго
на.

Стоит проследить после
довательный ряд событий: 
провозглашение, концепции 
«превосходящего противо
действия», подписание Кар
тером известной директивы 
№ 59 и продолжающие их 
мероприятия новой админи
страции, о которых шла 
речь выше, предполагают 
усиление роли космических 
систем в стратегическом воо
ружении США. И в первую 
очередь усиления их как 
средства для ведения «огра
ниченной ядерной войны», и 
нацеленного на достижение 
стратегического превосход
ства путем перевода гонки

ОТРАВЛЕННЫЕ РЕКИ
Бедствие первыми заметшей нии концерна. — 

рабочие плотины Fе вантен- каких оснований, 
Вогри на Роне ниже по тече- лать вывод об
нию близ Лиона. Утроч 10 
сентября они. увидели, что ре
ка несет коечки мертвой ры
бы. Кое-где из глубины выны
ривали крупные Судаки, щуки, 
лещи, судорожно барахтались 
в черной жиже, плывущей на 
поверхности, и замирали, уно
симые- течением. Такую карти
ну можно было видеть на про
тяжении нескольких километ
ров. Пять дней потребовалось 
рыбакам, солдатам и пожав- 
ным, чтобы выловить 60 тонн 
погибшей рыбы.

И пять дней размышляла 
дирекция химического кон
церна «Рон-Пуленк», прежде 
чем объявить, что на одном 
из его ■ предприятий ппоизо- 
шел сброс одного из компо
нентов фотографического про
явителя — гидрохинона. «Од- 
нам, — говорилось в заявле-

еще нет ни- 
чтобы сде- 

ответственно-

20

ЧЕЛОВЕК И ПРИРОДА

тысяч промышленных пред-

жи сражаются 
революции...

Л.

против контр-

ЯКИМОВИЧ.

Кабул,
соб, корр. АПН,

вооружений в космос.
Одновременно этот новый 

вид оружия предполагает 
перевести гонку вооружений 
в новое русло, на такой 
путь, затраты на котором 
лягут, по мнению Вашингто
на. дополнительным бреме
нем на советскую эконо
мику.

Руководителей США. 
словах выступающих за 
ление стратегической 
бильности, при этом 
Сколько не смущает

на 
уси- 
ста-

ни- 
тот

факт, что создание военной 
космической системы и на
мечаемый в связи с этим 
вывод в космос различных 
видов вооружения на деле
подрывают стабильность.
подводят мир к опасной чер
те. Очевидно, человечество 
больше устраивало бы осу
ществление советской ини
циативы — заключение До
говора о запрещении выво
да в космос оружия любого 
рода. Выигрыш был бы для 
всех, ибо такой шаг держав 
укрепил бы безопасность 
народов.

А. ВАСИЛЬЕВ, 
лауреат Государст

венной премии СССР.
(АПН).

ета предприятия».
Аналогичный инцидент про

изошел в июле 1976 года. Тог
да 20 тонн акрилового альде
гида, чрезвычайно токсичного 
вещества, были сброшены в 
Рону из-за оплошности рабо
чего на химическом заводе, 
принадлежащем фирме
«Южин-Кюльмм». В резуль
тате погибло 360 тонн рыбы. 
Дирекция фирмы тогда была 
привлечена к уголовной от
ветственности.

Что касается, химического 
концерна «Рок-Пу генк», тс его 
заводы входят в первую де
сятку предприятий, которые 
больше всего загрязняют кон
тинентальные воды Франции.

Специалисты, изучавшие 
проблемы ' Защиты окружаем 
щей среды во Франции, приш
ли к следующим выводам: из

приятии на долю 350 прихо
дится. половина всех загряз
нений: больше всего загрязня
ют воду химические предпри
ятия, молочные заводы, и ско
тобойни: степень- загрязнения 
различна в разных географи
ческих районах. Наиболее уг
рожающее положение сложи
лось в четырех из них: Иль-де- 
Франс, Рона-Альпы, Норман
дия, Нор-Па-де-Кале.

Промышленное производство 
представляет опасность для 
окружающей среды. Это бес
спорный факт. И задача зак
лючается в тем, чтобы свести 
ее к минимуму.

Мероприятия и сооружения 
по очистке отходов промыш
ленных предприятий стоят не
дешево. И в обстановке эко
номического спада ими пред
почитают жертвовать в пер
вую очередь.

Некоторые бумажные ком

бинаты, винокуренные и са
харные заводы выделили до
вольно значительные средства 
на защиту окружающей среды, 
больше, чем другие предприя
тия. Однако лишь около ста 
из них реализовали половину 
из этих средств.

В конечном счете очистка 
промышленных отходов не та
кое уж дорогостоящее меро
приятие по сравнению с тем 
ущербом,, который они могут 
причинить. Так, за период е 
1970 по 1979 год расходы на 
мероприятия по защите окру
жающей среды составили все
го 0,4 процента всех капитало
вложений в промышленности. 
Может ли »то идти в сравне
ние с тем, что в 1979 году 
ущерб от загрязнения окружа
ющей среды исчислялся сум
мой почти в десять раз боль
шей? Нужно ли тогда доказы
вать необходимость спасать то, 
что завтра может оказаться 
большой редкостью, — води?

ПО МАТЕРИАЛАМ 
ФРАНЦУЗСКОГО 

ЖУРНАЛА «ПУЭН». 
(АПН).

4- ХОККЕЙ
ПЕРВАЯ ЛИГА

И во втором матче, высту
пав в Новосибирске против 
местных армейцев, свердлов
ский «Автомобилист» добился 
победы — 4:2. Теперь в оче
редных матчах первенства 
СССР среди команд первой 
лиги «Автомобилист» будет 
принимать 30 ноябре и 1 де
кабря на катке «Снежинка» 
ташкентский «Бинокор».

4- ВОЛЕЙБОЛ
Сегодня в свердловском 

Дворце спорта профсоюзов 
начинается один из двух по
луфинальных турниров Кубка 
СССР по волейболу среди 
женских команд. Кроме наших 
землячек — свердловской 
«Уралочки», здесь выступят 
команды «Кировец» (Новоси
бирск), «Коммунальщик»
(Минск), «Мадин» (Одесса). 
«Политехник» (Челябинск) и 
ТТУ (Ленинград).

Две сильнейшие команды 
свердловского турнира про
должат борьбу за почетный 
трофей.

+ ХОККЕЙ С МЯЧОМ 
ВЫСШАЯ ЛИГА

СКА (Свердловск) — «Роди
на» (Киров)—5:4 (2:2). 28 но
ября. Свердловск, Централь
ный стадион.

Голы: СКА — Пискунов, (2, 
19), Ермолаев (52, 78, 79); «Ро
дина» — Кислицын (30), Куно- 
вякин (35), Стариков (65, 89). 
Не 66 минуте Стариков не 
реализовал 12-метровый
штрафной.

«Уральский трубник» (Пер
воуральск) — «Вымпел» (Ка
лининград) — 2:3 (0:2). 28 но
ября. Первоуральск.

Голы: «Уральский труб
ник» — Мальцев (72), Давы
дов (87); «Вымпел» — Пьяное 
(6, с 12-метрового), Мухамед- 
зянов (44), Челноков (66).

4 САМБО
Позавчера в поселке .Арти 

закончились областные сорев
нования по борьбе самбо сре
ди юношей. Два дня «выясня
ли отношения» между собой 
сильнейшие представители 
ДСО «Урожай» из восьми 
районов нашей области.

В результате убедительную 
победу в командных соревно
ваниях одержали самбисты 
Артинского района. Ребята из 
секции, которой руководит 

мастер спорта Ю. В. Мальцев, 
стали сильнейшими почти во 
всех весовых категориях. Вто
рое место заняла команда 

Сухоложского района, тре
тье — тугулымцы.

Приз Артинского районного 
спорткомитета за лучшую тех
нику был единодушно при
сужден перворазряднику из 
Арти Михаилу Плотникову. 
Приз райкома ВЛКСМ за са
мую короткую схватку вручен 
также артинцу Юрию Сороко- 
летовских, закончившему 
встречу а полуфинале за че
тыре секунды.

Все победители и призеры 
соревнований награждены па
мятными жетонами чемпионов 
области и грамотами.

А. ПАРАМОНОВ.
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ХУДОЖЕСТВЕННАЯ 
С А МОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

овсжий

НОВОСЕЛЬЕ

ФЕИ

В клубе

встретил

стая.
ли тебя кто-нибудь?

ФОНД МИРА Начало занятийВСЕСОЮЗНАЯ НЕДЕЛЯ «ТЕАТР — ДЕТЯМ И ЮНОШЕСТВУ»

«лебедей». А 
сцене целая

пять 
начи- 

сейчас

Заметит
* Стоит

«лебедей» на

Ее удивляло тогда, 
лет назад, когда она 
нала, удивляет и
равнодушие. Марина, как и 
все начинающие, была заня
та в массовых сценах в ба
лете «Лебединое озеро». Как 
она говорит, ее поставили в

премьера
Аплодисментами

и пмтессия
ДОБРЫЙ ДЕНЬ

С 30 НОЯБРЯ
ПО 5 ДЕКАБРЯ

АВТОГРАФ РЕЖЕВСКНИ РАЙОН

■ ВОЛЕЙБОЛ
КУБОК СССР СРЕДИ ЖЕНСКИХ КОМАНД 

(полуфинал).
Участвуют команды «Медин» (Одесса), ТТУ (Ле-

4 Мы привыкли видеть их 
Л на сцене в сиянии света, в 
л ярких костюмах. Впечатле- 
< ние сказочности рождается. 
? наверное, потому, что мно- 
7 гие балеты написаны на ска- 
5 зочные сюжеты. Вспомним: 
4 «Спящая красавица». «Щел- 
4 кунчик», «Лебединое озеро»,

«Золушка», 
нок»...

«Конек-горбу- ■

Это взгляд из зрительного 
зала. Пройдем за кулисы. 
Откроем дверь и войдем ту
да, откуда льется музыка.

Принцев, фей и лебедей 
здесь не было. Танцовщики

мой повезу, ему нужно 
спать, потом репетиция, ве
чером спектакль.

Все ясно, комментарии не 
нужны. Вполне реальные 
заботы. Перед выходом на 
сцену сказочная героиня ус
певает сделать массу неска
зочных дел.

'J и балерины сидели на
мейках вдоль 
просто на полу, 
тавшие ноги, 
полотенцем, не

стены
ска-
или

вытянув ус- 
обмахиваясь 
в сказочных

нарядах, а в рабочем трико. 
Разговор шел неторопливый, 
нешумный, с длинными пау
зами. Так говорят только 
люди уставшие, наработав
шиеся. Тема беседы — тра
диционная: дети, школа, яс
ли, прививки... И вдруг 
утомленный покой наруша
ет возглас:

— Девочки, сегидилья.

У Марины такая работа — 
приносить людям радоеть 
своим искусством. Но ведь 
это очень тяжело выклады
ваться до конца, каждый 
раз отдавать частицу души. 
Тяжело, но все зависит от 
человека, от его отношения 
к делу.

Новостройки
В Реже — пора новоселии. 

Сданы первые корпуса в строя
щемся больничном городке. В 
новое удобное здани? перееха
ла служба «скорой помощи». В 
помещении хорошая мебель, 
современная аппаратура, в ско
ром времени будет работать 
рация. Словом, у режевской 
службы «03» есть все необходи
мое для оказания квалифици
рованной медицинской помощи.

Перечень новоселов можно 
продолжить. На центральной 
улице города — улице Ленина — 
выстроено здание для район
ной и детской библиотек. В но
вых коопусах разместились го
родское отделение Стройбанка, 
центральная сберегательная 
касса. Готовится к сдаче Дом 
культуры никелевого завода.

нинград), «Коммунальник» (-Минск), 
(Челябинск), «Кировец» (Новосибирск), 
(Свердловск).

Начало: 30-.ноября, 1, 2 декабря — i

< Политехник» 
, «Уралочка»

в 16 часов:
3 декабря — свободный от игр день.
4 декабря — в 14 часов,
5 декабря — в 12 часов.

Билеты продаются в кассах Дворца спорта с 12 
до 20 часов.

Будто 
подняла 
талость, 
тисты.

Здесь

волшеоная сила 
людей. Исчезла ус- 
в класс вошли ар-

мы и познакомились
с Мариной Богдановой, со
листкой театра оперы и 
балета. Она выбежала из ба
летного класса тоненькая, 
хрупкая. раскрасневшаяся 
после упражнений. Капель
ки пота выступили на шее. 
на лице. Сбились повлаж
невшие пряди светлых во
лос. Только что кончился 
урок.

Да, не удивляйтесь. И у 
фей бывают уроки. Это сло
во из школьной терминоло
гии имеет к ним прямое 
отношение. Очень возмож-
но, что 
летной 
именно 
тициях.

большая часть их ба- 
жизни проходит 

на занятиях и репе- 
а спектакль для

ли особенно стараться? — 
главные партии не у них. 
Можно дать себе поблажку. 
Вот этого-то Марина и не 
понимала. Для того ли жда
ла она сцены, чтобы «отба
цать» скорее в массовке, до
тянуть до антракта. Она не 
соглашалась и не соглаша
ется со сторонниками этой 
философии.

Она и ее подруга были 
только-только «оперивши
мися лебедями», однако к 
спектаклям готовились не 
менее серьезно, чем Одетта 
или. например, Одиллия. 
Волновались. возможно, 
больше. Волнение и ответст
венность приводили их в те-

зал игру самодеятельных ак
теров. На сцене клуба Режев- 
ской швейной фабрики состоя
лась премьера спектакля «Сме
ло мы в бой пойдем», постав
ленного по пьесе С. Евлахова. 
Спектакль — удача драмати
ческого коллектива, которым 
руководит Маргалита Иванов
на Сальникова. Главные роли 
исполняли самодеятельные ак
теры: мастер УПК фабрики 
Л. Синнцина, слесарь-налад
чик А. Домрачев, главный 
энергетик Л. Минеев — все 
они работают на швейной 
фабрике, музыкальный ра
ботник детского сада «Ален
ка» Л. Бекренева, диспетчер 
никелевого завода В. Лоха- 
пин.

Рабочий вклад
Константин Александ-

В ТЮЗ—всей семьей
них такой же праздник, как 
и для зрителей. Красота и
легкость. которую мы 
на сцене, рождается 
летном классе.

видим 
в ба-

атр часа за три до 
спектакля. В пять 
приходил ведущий, 
рина и Наташа уже

начала 
часов 

а Ма- 
сидели

рович Орлов работает столя
ром в строительном управ-

Зеркальная стена увели-
Л чивает вдвое и без того про- 
Л сторный зал. Деревянные 
< некрашеные половицы 
г сбрызнуты водой из лейки.

В углу блестит черным ла- 
4 ком элегантный рояль.
< Вышел на середину репе- 
< титор. Смолкает шумок, ба- 
1 лерины заняли свои места у 
j станка. Встали в первую по- 
l. зицию. положив руку на ста- 

Л нок. развернув ступни в ли- 
$ неечку. В этот момент арти- 
< сты очень напоминают уче- 
7 ников. С этого начинается 
) каждый урок в хореографи-

ческом училище, 
нается рабочий 
рины.

Играет рояль.

так начи- 
день бале-

Репетитор

готовенькие: в пачках, пуан
тах, загримированные. Будто 
только от них зависели ус
пех или неуспех спектакля. 
Марина в это верила и ве
рит: проявить себя можно в 
самой маленькой роли. Мож 
но и в кордебалете танце
вать так что тебя заметит 
зритель, сидящий в самом 
последнем ряду. Сейчас Ма
рина Богданова — солистка. 
У нее есть свой репертуар. 
Но при необходимости она 
встает и в кордебалет и тан
цует с такой же отдачей, как 
если б танцевала Машу в 
«Щелкунчике» или Музу в 
«Пушкине».

Большой успех складыва
ется из успехов в малом. 
Трудолюбие и настойчи
вость всегда вознаграждают
ся.

лении № 1. 
перечисляет 
заработка 
фонд мира.

Ежемесячно он 
часть своего

в Советский
Недавно, напри-

мер. он внес 140 рублей. А 
всего на его счету уже не
сколько тысяч рублей.

Режевляне — 
вкладчики 
фонда мира. Их 
вклад составляет
тысяч 
вкладчик

рублей.

активные 
Советского 
нынешний
более 42 
Основной

коллектив ме-
магического завода.

Подборку информаций из 
Режевского района подгото
вила Т. МЕРЗЛЯКОВА.

Закончилась всесоюзная не
деля «Театр — детям и юноше
ству». Для Свердловского теат
ра юного зрителя это было осо
бое время серьезных разгово
ров с педагогами, родителями, 
детьми.

На традиционном «Дне педаго- 
гинеской общественности» об
суждалась специфика спектак
лей для младших школьников 
Педагоги горэза просмотрели 
спектакль ТЮЗа «Красная Ша
почка». Потом вместе с глав
ным режиссером, литературно
педагогической частью театра, 
постановочной группой спен-

день» прошел в театре заинте
ресованно. На встречу пришли 
родители детей многих школ 
Свердловска. Все они собра
лись вместе, чтобы поговорить 
на тему «ТЮЗ — театр семьи». 
Чем родители могут помочь те
атру? Родилось много предло
жений, планов.

Всесоюзная неделя «Театр —
детям» 
зрителям

откры.аает юным
двери творческих

лабораторий актероз, режис- 
серов, художников. Ребя
та побывали за кулисами, 
в цехах театра. А волшебник

щей сцене! Почувствовать, что 
зал, в котором все места заня
ты твоими сверстниками, ловит 
каждое слово. Ребята очень 
старались. Им хотелось оправ
дать доверие профессиональ
ного театра. И театр стремил
ся во всем помочь ребятам.

А в зале сидело авторитет
ное жюри во главе с заслужен
ной артисткой РСФСР Л. Гриб
ковой. Разнообразны названия 
пьес, показанных школьника
ми. «Маленький принц» Экзю
пери, «Я, бабушка, Илико и 
Илларион» Думбадзе, «Чиппо- 
лино» Джанни Родари... Ребята 
почувствовали, нак трудно вы
ступать на профессиональной 
сцене, какое искусство нужно, 
чтобы не ослабевало внима-

такля обсуждались 
как заинтересовать 
нов происходящим

вопросы, 
шкопьни- 

на сцене,
нам внушить им любовь к ис- 
кусств-у театра, что нужно 
именно ТЮЗу для создания 
яркого убедительного зрелища.

Традиционный «родительский

из сказки «Золушка» торжест- ние зрителей. Все участники 
фестиваля получили дипломы. 
И, наверное, Для всех выступ- 
лание на профессиональной

венно посвятил их в зрители.
Чем была необычна эта не

деля в нынешнем году? Впер
вые на сцене ТЮЗа был орга
низован фестиваль школьной 
самодеятельности. Как это зво-
рово выступить на настоя-

сцене останется ярким воспо
минанием на всю жизнь.

О. МЕЩЕРЯКОВА, 
студентка УрГУ.

< говорит на особом балетном 
i языке, пересыпанном фран- 
7 цузскими словами; батман, 
7 плие...
4 Идет урок. Лицо Марины 
Л сосредоточенно. Мелькнув в 
4 высоком прыжке, она за- 

стыла в красивой позе, под- 
< нявшись на пуантах. Заку- 
г шена губа. Несколько раз 
7 уже подбегала к сумочке 

1 достать платочек. стереть 
4 пот. Отдышалась и снова 
,1 прыжки, пируэты.

— Когда занимаюсь, 
замечаю ничего вокруг, 
маю только о танце.

не
ДУ-

Только об одном человеке, 
человечке Марина не забы
вает никогда, даже в танце.

— О сыне я всегда думаю.
Сын заявил о себе в 

J мый разгар занятий.
са-

— Мама, раздался
бовательно - капризный

тре- 
дет-

4 ский крик. Белоголовый 
■, пухлый малыш с сердитым 

лицом вскарабкался на чет- 
< вереньках по ступенькам в 
< зал (что поделаешь, если 
г главная помощница — ба- 
7 бушка уехала на месяц в
7 гости. Приходится и малы-

...Напрягшись, как тонкая 
струна. Марина ждала свое
го выхода. Сегодня премье
ра. Ее премьера. Она танцу
ет главную партию в «Щел
кунчике». Обращаться сей
час к Марине с какими-то 
словами, вопросами, беспо
лезно. Потому что она — 
уже не она. Она Маша, ко
торая отправится в путеше
ствие по волшебной игру
шечной стране. Повлажнели 
от волнения пальцы. Каза
лось жутким выйти сейчас 
на сцену. Но заиграла му
зыка. и с первых движений 
Марина забыла обо всем. 
Существовали только она и 
танец. В реальность ее вер
нули рукоплескания зала. И 
она выбегала на сцену еще 
и еще, ' приседая в реверан
се перед зрителями. А ког
да занавес закрылся и ее 
поздравляли с успехам. Ма
рина заплакала.

— Спасибо вам. пожи-

4 шу ходить на работу с 
, мой и папой). Маму в 
( время отражало зеркало

ма- 
это 

в
5 красивой позе с невесомым 
< названием «аттитюд».
с Отзвучал, наконец, послед-
7 ний аккорд. Перерыв. Дого-

вариваемся с 
встрече.

— У меня 
урок, потом

Мариной о

сейчас 
Ильюшку

еще 
до-

лой мужчина, поднявшийся 
за кулисы из зала, протяги
вал Марине букет цветов. 
За руку он держал малень
кого мальчика. — Нам с вну
кам очень понравилось. И. 
пожалуйста, ваш автограф. 
Тут-то увенчанная лаврами 
артистка не на шутку рас
терялась. Она не знала еще. 
как это делают, не приходи
лось. Не обошлось без пЬд- 
сказки. И Дарина подарила 
первый автограф.

Л. РОМАНИХИНА.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Среда, 1
«ОРБИТА-4» -

атр». Герои М. Шолохова 
тгатоапьной сцене.

15.55
на

Играет квартет име
ни Л. Д. Шостаковича.

«ВОСТОК»
8.00 — «Время».

16.25 
ты!

17.15 
лизме.

17.45
18.00 

гой —
18.15
18.30

Отзовитесь, горнис-
Беседы об алкого-

— Веселые нотки.
— Газопровод Урен- 

Ужгород.
— Сегодня в мире.
— «Первый снег в Лет-

8.40
9.15

Мультфильмы.
«Дети

Художестве н н ы й
10.25

как дети», 
телефильм.

нем саду». Кинозарисовка.
1R.35 — Жизнь науки.
19.00 — Концерт артистов

«Осень-златопряха».
Музыкальная передача.

национального театра Народ
ной Республики Кампучии.

19.30 — «Правда
10.55 «Мангышлак. Био-

графин продолжается».
11.10 —
14.00 —
14 20 - 

программа 
дело».

15.15 —

Новости.
Новости.
«Продовольственная

— общенародное

народа». 
тального 
чести».

20.30 -
21.05 ■

Премьера 
телефильма

великого 
донумен- 

«Дело

Телевикторина.
«Время». 
«Что? Где? Когда?»

мире.
«Драматургия и те-

22.05 — Сегодня в
22.20 — Г. Троепольский.

«Белый Бим Черное ухо».

шимм:

ЗДЕСЬ ЖИВЕТ 
МУДРОСТЬ

Подходя к этому зданию, я 
невольно замедляю шаг. Сам 
облик его действует так, что
ты становишься 
Редко кто придет 
скуки, тут люди

серьезнее, 
сюда от 

занимаются
МАРШРУТЫ ' ’
РЕПОРТЕРСКИЕ

карей, и всех их нужно
учить 
этой
книгу.

самому главному
профессии:
А без этого

но себе представить

на- 
в

любить 
труд- 

настоя-

Премия имени

щего библиотекаря, .хранителя 
книг, как переводится это ело- И 
во с греческого языка. К

Постоянные читатели биб- 
лиотеки знают, как интересно К 
и разнообразно живет она. fs 
Почти каждый день устраива-

делом, требующим тишины и 
спокойной обстановки.

Это внушительное, с барель
ефами великих писателей 
здание — Свердловская го
сударственная публичная биб
лиотека имени В. Г. Белин
ского, ежегодно обслуживаю
щая свыше 60 тысяч человек. 
Я очень люблю эту библиоте
ку, без которой просто невоз
можно представить облик 
Свердловска.

Из справки: «Свердловская
государственная публичная
библиотека имени В. Г. Белин
ского была открыта в 1899 го
ду, по инициативе общества
любителей изящных ис-
кусств... К 1917 году библиоте
ка располагала книжным фон
дом в 85 тысяч экземпляров 
и обслуживала 4 тысячи чита
телей (взрослых и детей). В 
ее структуре было два отде
ла: абонемент и читальный
зал».

Возможно, кого-нибудь эти
строки и удивят эко диво,
крупнейшая библиотека! Од
нако не надо забывать, что в 
провинциальном Екатеринбур
ге с его кабаками и церквями 
именно она была практически
единственным местом, 
собирались культурные,

где 
пе-

редовые люди. Собирались

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
10.00 

ка.
Утренняя гимнасти-

10.15 — Документальный те
лефильм.

" 13.05 — «Война все10.35
чувства наши обострила...».

11.05 — Для вас, родители.
11.35 — «Место работы — 

космос». Телефильм.
12.35, 13.40 — Общая биоло

гия. 9-й класс. Возникновение 
приспособлений у организмов.

14.10 — Поэзия К. Кулиева.
14.40 — Немецкий язык.
15.10 — Природные комплек

сы Дальнего Востока.
15.40 — Твоя ленинская биб

лиотека. «Три источника и три 
составных части марксизма».

16.10 — В. Шекспир. «Ро
мео и Джульетта».

17.20 —• Новости.
17.30 — Свердловск. «Наше 

творчество». Передача для 
школьников.

18.15 
не.

19.00
Новое на киноэкра-

и огородника.
Календарь садовода

19.30 Новости.

СВЕРДЛОВСКИЙ ИНСТИТУТ 
НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ 
НА ПЛАТНЫЕ ВЕЧЕРНИЕ 

6-МЕСЯЧНЫЕ ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ КУРСЫ. 
Принимаются работающие, имеющие среднее и сред

нетехническое образование. Занятия проводятся 
4 раза в неделю с 19 часов.

При поступлении на подготовительные курсы необ
ходимы: заявление, где указать специальность, на 
которую будете поступать в институт, социальное про
исхождение, партийность, дату окончания учебного 
заведения, домашний адрес; справка с места работы; 
квитанция об уплате денег.

Плата за обучение в сумме 15 руб. 35 коп. посы
лается простым почтовым переводом по адресу: 
Свердловск, Ленинское отделение Госбанка, расчетный 
счет 141002, подготовительные курсы.

Прием документов — с 1 по 15 декабря ежедневно, 
с 16 до 18 часов, кроме субботы и воскресенья.

Наш адрес: Свердловск, ул. 8 Марта, 62, комн. 332
(остановка транспорта «Цирк»),

УЧЕБНЫЙ КОМБИНАТ ТРЕСТА 
«ЭЛЕКТРОУРАЛМОНТАЖ»

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ НА КУРСЫ 
для получения специальностей по монтажу 

электрических станций и подстанций: 
электромонтажники высоковольтного оборудования,

электромонтажники релейной защиты 
ления, электромонтажники по КИПиА, 
ники по освещению и осветительным 
сварщики ручной дуговой сварки.

Принимаются женщины не моложе

и цепей управ* 
электромонтаж* 
сетям, электро-

18 лет и муж-
чины, отслужившие в рядах Советской Армии, с обра
зованием 8—10 классов.

теоретического обучения
1 декабря и 10 января. Срок

2—3 месяца. Во время
учебы выплачивается стипендия в размере 76 рублей. 
Иногородним предоставляется общежитие.

Поступающим иметь при себе следующие доку
менты: паспорт, трудовую книжку, мед. справку 
ф. № 286, аттестат об образовании, две фотографии 
3X4 см.

Окончившим курсы присваивается 3—4-й разряд по 
соответствующей специальности. Выпускники направ
ляются на энергетические объекты Урала и Западной 
Сибири. Основная заработная плата рабочих состав
ляет 157—263 рубля. Рабочие, получившие квалифи
кацию. третьего разряда и выше, получают ежемесячно 
50% монтажную надбавку, а в районах Крайнего Севе
ра и приравненных к ним — 75%.

Электромонтажники треста командируются на ра
боту по монтажу энергетических объектов за рубеж.

За справками обращаться по адресу: 620055, Сверд
ловск, ул. С. Морозовой, 180 (во дворе ул. Луначар
ского. 173а).Проезд трамв. № 6, 14, 21, 25, ост. •—
«Малышева», тролл. № 1, 3. 4, 9, ост.
Либкнехта», № 6, 7, 12, ост.

«Карла
« Мамина-Сибиряка».

для того, чтобы поспорить о 
книгах, о политике...

Еще больше оживилась дея
тельность библиотеки после 
Октябрьской революции.
Свердловск стал одним из 
центров промышленности мо
лодой Советской республики, 
и, естественно, ему требова
лись технические кадры, своя, 
советская, интеллигенция. Тог
да, в далекие 20—30-е годы, 
библиотеку посещали буду
щие строители Магнитки и 
прославленного Уралмаша, бу
дущие инженеры и ученые 
заводов и институтов нашего 
города. Возможно, тогда и 
получила библиотека свое лас
ковое название «Белинка».

Сейчас библиотека имени 
Белинского — это крупней
шая универсальная библиоте
ка на Среднем Урале, насчи
тывающая около 3 миллионов 
экземпляров литературы по 
разнообразным темам. Никог
да бы наш промышленный и

ются выставки, проходят поз
навательные лекции, вечера, 
организованные в помощь чи
тателю, Забота о нем — одна 
из самых главных забот Бе- 
линки.

Но есть у нее еще мно
жество других забот: не хва-
тает сотрудников, 
малы для книг, 
всех желающих 
может обслужить.

Помещения 
далеко не 
библиотека 
Например,

14—16-летних подростков. В 
Белинку их не записывают, как, 
впрочем, в другие крупные 
свердловские библиотеки, а 
детская библиотека с ними 
распрощалась. Вот и получает
ся, что брать книги им нег
де. Ясно, что школьная биб-
лиотека или библиотека 
их спрос удовлетворяет 
всегда. В такой ситуации 
единственно правильный
ход создать в городе

ПТУ 
не 

есть 
вы- 

спе-
анализированную юношескую 
или подростковую библиоте-
ку, как это и 
других городах. 

Этот краткий 
полный рассказ

делается в

обзор не-
о всех делах

S

5

научный 
обойтись
книг, что 
лах.

140

город не смог бы 
без нее, без тех

лежат в 16 ее

библиотекарей
служив а ют 
линки. Много 
молодых

читателей 
сегодня

отде-

об-
Бе- 

здесь
библиоте-

19.45
20.00
20.15
20.45 

хоккею.
В перерыве
востм

23.00

— Для вас, малыши!
— МОСКВА. Новости.
— Мы строим БАМ.
— Чемпионат СССР по 
«Спартак» — «Химик».

Свердловск. Но
«Время».

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня премьера 

МАГЕЛЛАНЫ 
1ХП ДОРОГАЯ ПАМЕЛА 
2-ХП ГНЕЗДО ГЛУХАРЯ

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА 
3-ХП в 16 ч. премьера

БЕИ. БАРАБАН!
КИНОКОНиЕРТНЫИ ТЕАТР 

«КОСМОС» 
Английский

и людях библиотеки. Но, мо
жет быть, многие читатели 
Белинки лучше представят се
бе ее историю и больше по
любят ее. Во всяком случае, 
она этого заслужила.

Н. И. Кузнецова ?
Геооико-принл юченческие ( 

книги, или попросту де- J 
тективы, — признанный и S 
весьма почитаемый всем-и ( 
жано литературы. Совет- ? 
ск-ий детектив — литерату- ) 
ра с зарядом патриотиче- [ 
ских, социальных и нравст- £ 
венных ценностей. Ç

Три года назад за лучшие J 
приключенческие книги бы- ( 
ла учреждена республикам- г 
ская прем<ия. Учредителем f 
ее стали Союз писателей ? 
РСФСР и коллектив Урал- / 
маш завода. Премия носит ? 

имя нашего легендарного s 
земляка, разведчика Нико- ( 
лая Кузнецова. г

В новом Дворце культуры с 
Уралмашзавода состоялась s 
торжественная встреча чи- S 
тателей и писателей по слу- ( 
чаю вручения премий за ? 
пучшие книги приключение- > 
ского жанра за 1982 год. (

Выступая на встрече, ц 
председатель жюри по при- ? 
суждению премии, генераль- > 
ный директор произведет- ( 
венного объединения «Урал- / 
маш» Е. А. Варначев отме- ) 
тил как отрадное явление | 
тот факт, что на этот раз в ? 
числе лауреатов двое сверд- | 
ловчан: автор популярных £ 
повестей о свердловской ми- / 
лицин, собранных в книге ч 
«Без права на поражение», к 
С. Бетев и младший брат ге- ) 
роя-разведчика, ветеран- t 
уоалмашевец В. И. Кузне- I 
цов, автор книг «Сын наро- 5 
да» и «Разведчик Н. И. Куз- с 
нецов». ?

Премия также была вру- ? 
чена за детективную трило- 5 
гию «Конец Хитрова рынка» L 
московским писателям t 
А. Безуглову и Ю. Кларову. S

А. ПЕТРОВ. У

ТРЕСТ «СВЕРДЛОВСКХИМСТРОИ» 
И СРЕДНЕЕ ГОРОДСКОЕ 

ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 
УЧИЛИЩЕ № 24 

им. 50-летия ВЛКСМ
приглашает мужчин в возрасте 20—30 лет на крат

косрочную учебу по специальностям:
строитель широкого профиля (каменщик-монтажник, 

плотник, бетонщик);
отделочник широкого профиля (штукатур по механн-

зированной отделке поверхностей, 
ичник).

Здесь же обучаются женщины в 
лет по специальности

машинист строительных

плиточник, моза-

возрасте 18—30

машин.
Прием на все специальности — без экзаменов.
Срок теоретического и производственного обуче

ния — 6 месяцев, стипендия — 100 рублей, во время 
производственной практики стипендия и заработная 
плата — 150 рублей.

Одиноким предоставляется общежитие, остронужда-
ющимся семейным — комната. Квартира — в
5 лет работы в тресте.

Выпускникам присваивается 2—4-й разряд 
доставляется работа в Свердловске.

Заработная плата — 200 — 250 рублей.
Начало занятий — 1 и 15 декабря.
Необходимые документы: паспорт, военный

течение

и пре-

билет,
документ об образовании, трудовая книжка, медицин
ская справка (ф. 286). 6 фотокарточек (3x4 см)

Наш адрес- Свердловск, И-23, Уктус, ГПТУ № 24.
Тел. 25-04-93, 25-10-19, 25-02-22.

д. постоялко.
Свердловск. Редактор И. МАЛДХЕЕВ. и

СВЕРДЛОВСКАЯ 
АВТОМОБИЛЬНАЯ ШКОЛА № 2 

Уральского учебного комбината 
ПРОВОДИТ ЕЖЕМЕСЯЧНЫЙ НАБОР 

НА КУРСЫ ПО ПОДГОТОВКЕ 
ВОДИТЕЛЕЙ ПРОФЕССИОНАЛОВ 

КАТЕГОРИИ «В», «С», «ВС» 
(с отрывом от производства), 

а также ■
НА КУРСЫ ПО ПОДГОТОВКЕ 

ВОДИТЕЛЕЙ ПРОФЕССИОНАЛОВ 
КАТЕГОРИИ «В», «С», «ВС» 
(без отрыва от производства).

Принимаются лица не моложе 17 лет 7 месяцев. 
Для зачисления необходимы: медицинская справка 
направление предприятия. Выплачивается стипендия

художественный фильм 
ТРИСТАН И ИЗОЛЬДА», 

(две серии).
Сеансы: 12. 16. 20 час.

БУРЕВЕСТНИК 
треснуло.

Зеркало
ДК им.

Карнавал.
СВЕРДЛОВА

СЕГОДНЯ В
СОВКИНО 

(две серии).
ТЕМП — 

серии).
ИСКРА —

КИНОТЕАТРАХ:
— Избавление
Карнавал (две
Мы жили по

соседству. Внебрачный сын 
(две серии). Репетиция орке
стра.

СТРЕЛА — Миражи удачи. 
Если ты обещал.

ДВОРЕЦ СПОРТА 
8—12 декабря 

ЭСТРАДНЫЕ КОНЦЕРТЫ 
с участием вокально- 

инструментальиого ансамбля 
«ГАЯ», 

АНСАМБЛЯ ПАНТОМИМЫ 
под руководством 

Мацкявичуса, 
лауреата конкурса 

«Тбилиси-80», рок-группы 
«ЗЕМЛЯНЕ».

42 рубля в месяц. Ведется обучение и за свой счет. 
Срок обучения на дневных курсах — 5 месяцев, на 

вечерних — 7 месяцев.
В автошколе проводится повышение квалификации 

водителей на 2-й и 1-й классы на вечернем и заочном 
отделениях, переподготовка с категории «С» на «Е».

За справками обращаться по адресу: Свердловск, 
ул. 8 Марта, 158 (ост. транспорта — «Автовокзал»), 
Тел. 22-95-71, 22-57-92.

ПОГОДА
1—2 декабря облачно, снег, местами метель, 2 декабря 

ослабление осадков. Ветер западный с переходом на север
ный, 7—12 метров в секунду. Температура воздуха 1 декаб
ря ночью и днем минус 7 — минус 12, на юге области плюс 
1—минус 4. 2 декабря резкое похолодание в течение суток 
до 15—20, на севере до 25 градусов мороза.

51-28-61. Зам. редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11, 
51-34-22. Отдел идейно-политического и нравственного воспитания молодежи — 51 -60-33. Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем, отдел сельской молодежи—58-92-41. 
Отдел военно-спортивный — 51-39-09. Отдел учащейся молодежи — 58-93-89. Отдел культуры — 51-28-32. Отдел информации — 51-16-81. 58-92-37. Отдел писем — 51-56-69. 
Фотокорреспондент — 51-38-28. Отдел рекламы и объявлений — 51-17-62.

СВЕРДЛОВСКОЕ СРЕДИЕЕ ГПТУ № 23
ОБЪЯВЛЯЕТ 

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 
С ОБРАЗОВАНИЕМ 10 КЛАССОВ 

ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ:
контролер-кассир продовольственных товаров, кули

нар, кондитер, слесарь по ремонту и обслуживанию 
технологического оборудования.

Срок обучения 1 год. Время учебы в училище
засчитывается в трудовой стаж. Стипендия — 30 руб
лей в месяц. Приезжим выплачиваются квартирные. 
Всем учащимся в период практики выдается 33% от 
заработанной суммы. Общежития нет. Адрес: Сверд
ловск, Шефская ул., 13. Телефоны 33-18-46, 33-11-13.

620219 Свердловск. ГСП 
153, ул. 8 Марта, 8.

Редакция г 
«На смену!».
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